
Nuevos datos sobre el smd 
del etarra en La Torrecrelí
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EN ZONA: VEREDA JAEN - FRENTE AL SEM INARIO

VIVIENDA
5.900.000pts +7% IVA
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CALIDADES:
- PUERTA BLINDADA
- CARPINTERIA EXTERIOR EN ALUMINO LACADO
- DOBLE ACRISTALAMIENTO CON CAMARA DE VACIO 
TIPO CLIMALIT
- PERSIANAS DE 1S CALIDAD DE P.V.C.
- MECANISMOS ELECTRICOS DE 1§ CALIDAD
- GRIFERIA MONOMANDO EN BAÑOS
- PORTALES DECORADOS EN MARMOL Y CRISTAL
- CALEFACCION INDIVIDUAL GAS
- PORTERO AUTOMATICO
- APARATOS SANITARIOS MARCA «ROCA» O SIMILAR
- FACHADA PRINCIPAL LADRILLO CARAVISTA

POR SUPUESTO
CON LA GARANTIA DE MORENO Y ROLDAN

C /M EN D EZ N UÑEZ (PLAZA  M AYOR) TLF. (967) 52 03 80

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #50, 23/11/1997.



E D I  T •  R I  A L

Televisión Albacete: la audiencia responde

1 nacimiento de medios de comunicación 
genera nuevos consumidores. Bajo esta afir
mación se puede hacer un análisis de la socie
dad albaceteña y su acceso a la información a 
través de las distintas vías que se le ofrecen: 
escrita, hablada y audiovisual.

La vieja creencia empresarial que man
tenía que la creación de un medio implicaba 
el envejecimiento de otro, ha pasado, afortu
nadamente, al olvido. La prueba más evidente 
de ello es que una ciudad como Albacete ha 
hecho un hueco a los proyectos que 
SICAMAN, empresa editora de esta revista, 
ha ofertado.

El último de ellos ha sido Televisión 
Albacete, que en sus siete meses de existen
cia ha conquistado cuotas de audiencia muy 
notables. El exhaustivo estudio realizado por 
Cablemed, una de las dos empresas que optan 
a la concesión del cable en Albacete, pone de 
manifiesto que los albaceteños son consumi
dores de productos audiovisuales llamados 
generalistas, y también se interesan -¡y de qué 
manera!- por las emisiones locales. La implan
tación en los hogares albaceteños, con más del 
60 por ciento de ellos que ya la reciben, y su 
fidelidad hacia la cercanía de la noticia ofre
cida por TVA, con el 40 por ciento de cuota 
de pantalla, es una buena renta para un pro
yecto que no ha cumplido todavía el primer 
año.

Pero esas cifras pueden ser endebles si 
no van apoyadas en el rigor y la 
profesionalidad de un equipo de personas que 
trabaja para ganar el futuro mediático de esta 
ciudad, sorteando todo tipo de impedimen
tos, incluso aquellos puestos por los que creen 
que con el dinero público se puede hacer de 
su capa un sayo y cometen la miopía de valo

rar la dignidad con la moneda de la publici
dad.

La sociedad demanda información y cada 
empresa editorial la cuenta a su manera. Hay 
algunos que la quieren oficialista, hay otros 
que la buscan condimentada con cierta pimien
ta, los menos la prefieren tergiversada, los más 
apuestan por una información sin tapujos y sin 
falsos rubores, y todos la demandan plural.

Tanto unos como otros pueden elegir 
porque la pagan. Por ello, desde la optimista 
perspectiva que nos imprime saber que TVA 
ha entrado en la sociedad albaceteña con la 
fuerza de un medio que es visto masivamente 
por los ciudadanos, nuestra apuesta seguirá 
guiada por el único objetivo de llegar a más 
hogares, en el menor tiempo y con las más al
tas cuotas de calidad que nos sea posible.

Y no crean que la empresa es fácil, pero 
en su dificultad reside el éxito. La televisión 
local ha pasado de ser un invento con futuro 
incierto, a una realidad con el futuro por ga
nar. En esa opción se encuentra Televisión 
Albacete. Para ello seguimos necesitando la 
complicidad de los ciudadanos.

Al final, las razones de la existencia se 
concretan en la audiencia. Esa lucha por la 
cuota de pantalla nos ha dado la primera sa
tisfacción: somos la primera televisión no 
generalista de Albacete y nos situamos en el 
quinto lugar de preferencias después de TVE 
1, La 2, Antena-3 y Tele 5.

Gracias a los más de 40.000 ciudadanos 
que nos siguen en la capital y a los cerca de
60.0000 que conectan en la provincia, y bien
venidos aquellos que se van sumando.
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M enudo cabreo tiene el concejal de Cul
tura, M an olo  Vasco, desde que se ha entera
do que por ah í va un tipo que dice que lo tie
ne comprado y que se lleva cornisones hasta  
por respirar. Es el m ismo tipo que hace ujios 
años también iba diciendo que tenía compra
do al concejal socialista de Cultura, y  al de 
F este jos  , p o r  lo v is to  a  to d o  e l m undo:  
Parece mentira  que Vasco siga contratando  
con él, y  además usando el dinero de los al- 
baceteños.

Un amigo del comprador de concejales 
se dedica a ir al A y u n ta m ie n to , a intentar  
ofrecer regalitos al concejal de M edio  A m 
b ie n te  ( l ic e n c ia s  de  loca les) ,  que por su 
puesto C ésa r  A g u i la r ,  e l  co n c e ja l ,  no ha 
aceptado. Podemos seguir investigando, si él 
quiere.

Pero eso si que no significa nada com
parado con un abogado sobre el que recaye
ron dos sentencias firmes porque quiso cobrar 
dos veces las m ism as letras a una persona. 
Es el mismo que al parecer, pero no puedo ase
gurarlo, tiene sus bienes a nombre de la m u 
je r  y no puede f irm a r  nada, por los “quere-  
l lu s c o s ” que un antiguo amigo le puso cuan
do cerraron una sociedad. Está  en los salmos 
(E zequ ie l ,  v e r s ícu lo  3) Por cierto, podemos  
investigar ciertos cárneos de una señora con 
algunos concejales del PP en los pueblos, para  
conseguir que toque la orquesta.

A  estos tres  sa n to s ,  hay que añadirles a 
P in  y  Pon que después de dedicarse a la in 
triga, a las grabaciones teléfónicas, a ju g a r  a 
policías, quieren convencer a los tres payos  
de antes para  que vayan a la Audiencia , por
que les aseguran éxito. Parece mentira, con 
el turbio pasado y  presente que tienen a lgu
nos, que se dediquen a p iarlas  de honrados, 
pero bueno, si quieren guerra la tendrán, p o r 
que la que suscribe no tiene miedo a decir la 
verdad.

Lo que no me parece tan bonito, es que 
dos t ío s  p r o m e t a n  éxito en la A udiencia  
¿acaso  e s tá n  in s in u a n d o  qu e  los ju e c e s  
h a c e n  lo qu e  e l lo s  d icen ?  Porque ni se me 
ocurre dudar  de la honradez de los jueces de 
Albacete, ¿Qué o p in a r á n  los ju e c e s ,  de  es 
tos dos? La sombra de Barraquer es alarga  
da. Dedícate a la public idad , que me han di 
cho que es ahora lo tuyo y déjanos vivir  en 
Paz.

¡Hasta la semana que viene queridas y  
queridos!
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C / Alcalde C onangla  esq u in a  calle León.

Después de visitar gran 

cantidad de pisos y hacer las 

cuentas de mil maneras 

distintas, llega el momento 

de tomar decisiones.

Estamos seguros que la 

suya se basará en la calidad 

de vida.

E d i f i c io  A Z A Ñ A ,

"La decisión acertada".

FUYCO Plaza de la Catedral, 2 Entplta. ALBACETE 
p i e n s a  e n  u s t e d  TLF. 967 /52  10 25

"La decisión 
acertada"

Porque la CALIDAD es un valor que perdura 
en el tiempo.
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De lunes a ju e v e s 
un solo objetivo, 
nuestra provincia

O bjetivo  diario
LUNES A VIERNES

00:00h a 12:00h BLOOMBERG. Sistema informativo. 
12:00h a 13:00h OBJETIVO DIARIO. Reposición del 
programa de la noche anterior.
13:00h a 13:30h EN SU SALSA. Programa de carácter 
culinario presentado por J.J. Castillo.
13:30h a 14:30h LA PRO RROG A. Reosición del 
programa deportivo de la noche anterior.
14:30h a 15:00h INFORMATIVO medio dia.
15:00h a 15:45h TELENOVELA. (Final feliz).
15:45h a 16:30h TERTULIA, grabada a las 09:30h con 
invitados procedentes de la vida social, política y 
empresarial de Albacete.
16:30h a 18:00h CINE DE TARDE, largometraje de 
carácter juvenil.
18:00h a 21:00h BLOOMBERG.
21:00h a 21:30h DOCUMENTAL.
21:30h a 22:00h INFORMATIVO, de la noche.
22:00h a 23:00h OBJETIVO DIARIO. Magazine sobre 
la actualidad de Albacete y su provincia con secciones 
fijas:
-Lunes, seguridad ciudadana.
-Martes, salud.
-Miércoles, espacio dedicado a la oferta y demanda de 
empleo.
-Jueves, la quiniela de la semana, CASARSE EN 
ALBACETE (especial dedicado durante ocho semanas 
a este tema concreto).
-Viernes, de 22:00 a 22:30h TENDIDO 9 (programa 
taurino), de 22:30 a 23:30h LUNA LLENA (programa 
de variedades de dicado al fin de semana)..junto a otros 
contenidos como entrevistas con los personajes del dia, 
reportajes de calle, encuestas en las calles de la ciudad, 
etc.
23:00h a 24:00h LA PRORROGA. Programa deportivo.

SABADO
02:00h a 12:00h BLOOMBERG.
12:00h a 13:30h FIN DE SEMANA, espacio infantil 
que incluye los espacios:
-Club Infantil, con dibujos animados, canciones, 
concursos,...
-Marchando una de peques, espacio infantil con los 
niños de Albacete como protagonistas.
13:30h a 14:00h TURBO , programa de tipo 
automovilístico emitido con la colaboración de Mac 
Donald’s.
14:00h a 14:20h EN SU SALSA, programa de carácter 
culinario.
14:30h a 15:00h LA SEMANA EN NOTICIAS, repaso 
de la actualidad semanal con el desarrollo de lo mas 
importante y toda la riqueza de imágenes posible. 
15:00h a 16:30h DE CINE, largometraje.
16:30h a 17:30h Una de peques (reposición).
17:30h a 18:00h La semana en noticias. (Repetición) 
17:30h a 24:00h BLOOMBERG.
24:00h a 01:30h Película. Ultima sesión.

*01:30h a 02:30h SOLO ADULTOS. Película pomo. 
(Noche del viernes al sábado y del sábado al domingo).

DOMINGO
02:30h a 12:00h BLOOMBERG. Servicio 
informativo 24h.
12:00h a 14:00h FIN DE SEMANA,espacio 

infantil que incluye los espacios:
-Club infantil, con dibujos, canciones, juegos, 
etc. -Cuentos infantiles. -Dibujos animados. 
14:00h a 14:20h EN SU SALSA, espacio de 

carácter gastronómico.
14:20h a 15:00h TRADICIONES Y COSTUM
BRES, documentales sobre las tradiciones en 
diferentes rincones de nuestro país.
15:00h a 16:30h CINE fin de semana.
16:30h a 18:00h FUTBOL SALA, (Cuando 

juegue en Albacete)
16:30h a 24:00 h BLOOMBERG.

T E L E V I S I O N

T _ A
A L B A C
El otoño más cálido

E T E
en la TV A
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1 lector tiene entre sus manos el número 50 de la re
vista La Voz de Albacete y queremos agradecerle la 
confianza que ha venido poniendo en nosotros para 
que hayamos podido llegar hasta aquí.

Lo importante cuando se emprende un proyec
to es asegurarse que la cuenta de resultados salga 
positiva pasado un determinado tiempo. Esto no debe 
llevarnos al engaño. Incluso en la cuenta de la mejor 
de las empresas junto al activo hay siempre un pasi
vo. Lo decisivo es que restando los gastos de los in
gresos, estos sean superiores. Los niveles de difu
sión y venta muestran como, en menos de un año, La 
Voz es la primera revista de la región. Lo dicen los 
números y nos lo dicen nuestros interlocutores en 
Cuenca, Toledo y Ciudad Real. A ellos también mu
chas gracias. En Toledo en concreto un alto respon
sable de la Caja nos ha contado la de fotocopias que 
se hacen todas las semanas de la revista, sobre todo 
cuando sacamos información de la gestión de la Caja. 
Le vamos a enviar a la Sociedad General de Autores 
para que defiendan nuestros derechos.

No sean tacaños que cuando se ganan tantos 
millones al mes se pueden gastar 300 pesetas de la 
revista sin poner en riesgo el patrimonio.

Ahora que unos cuantos nos quieren utilizar 
en contra del otro preferimos esperar hasta que ten
gamos todos los papeles y podamos hacer una infor
mación veraz con hechos, datos y cifras. Lo que ya 
tenemos entre manos de dietas, facturas de puros, 
vinos, desplazamientos y gula de cerveza al mismo 
tiempo sonrojará al más desaprensivo. Pero nuestros 
lectores sabrán esperar para que mejoremos la cali
dad de la información. No se preocupen que no nos 
olvidaremos de darlo a conocer.

¿Saben ustedes quién gana además de un sala
rio multimillonario más de 600.000 pesetas al mes 
de asistencia a consejos? ¿Saben ustedes quiénes se 
fuman puros de 3.000 pesetas cada vez que no paga

él y lo hace a costa de la entidad? ¿Saben ustedes a 
quién han tenido que llamarle la atención en una cena 
oficial por quererse beber cuatro cervezas a la vez? 
¿Saben ustedes quién se va chuleando de que todos 
tenemos un precio y de que por 75.000 pesetas se 
puede comprar toda la revista? El ya sabe que no es 
verdad. El Consejo de Administración de la revista 
no sólo cree, sino que ha dado todas las muestras 
suficientes de defenfer el derecho a la información 
de los ciudadanos, aunque luego personas que nunca 
debieron ocupar los puestos que ocupan y actuando 
en contra de la Constitución decidan utilizar los me
dios públicos como si fueran suyos.

Se lo vamos a contar todo. Una de las cosas 
nos impresiona es lo mentirosos que son algunos de 
los que ocupan puestos oficiales sea en las finanzas, 
la empresa, la administración, la alcaldía, o los ne
gocios propios. Hacen una cosa y luego trasmiten otra 
completamente distinta. Lo que no se dan cuenta que 
lo hacen ante testigos que luego les falta tiempo para 
contárnoslo. Lo que leen cada semana es en parte 
resultado de todas las cervezas que tenemos que to
mar para obtener información. Así que hemos 
“engordao” tanto.

Con todo, durante las últimas semanas hemos 
recibido bastantes comentarios de como según el cri
terio de nuestros interlocutores iba mejorando el pro
yecto. Estos comentarios han sido coincidentes en 
sus líneas generales y venían a decirnos que La Voz 
tiene una personalidad propia. Destaca por el deseo 
de informar pensando en los lectores, más que en 
agradar o enfadar a los protagonistas habituales de 
nuestra pequeña, pero tan importante, historia dia
ria. Es la que nos afecta.

Andy Warhol repetía con frecuencia que “sólo 
me interesa el futuro porque es donde voy a pasar el 
resto de mis días”. Igual decimos nosotros y esta
mos seguros que es lo que les interesa.

Quino&Josete
\\Gbixo las f e l f T lc o ^

OBco s e  

V K  A  c o M V W R fc

C i s c o * ! !

V x,
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Las caras de la noticia
CAMPEONAS

Aspiraban a la gloria y lo 
han conseguido. Son las 
gimnastas albaceteñas que con la 
selección de Castilla La Mancha 
se han proclamado Campeonas 

de España en doble Mini-Tramp (ejercicios en 
cama elástica) Femenino de categoría absoluta en 
el Campeonato de España de Comunidades Autó
nomas de Gimnasia celebrado en Barcelona. Son 
Lucía Rubio Marín, Rosa María Esteban Martínez, 
Luisa María Charco, María Rodríguez Iniesta y 
Vanessa Gálvez Gómez. Ellas si que pueden decir 
aquello de : ”consegui
do

MANOLO
SAEZ

reientemente director 
de Radio Nacional de 
España en Albacete, 
acaba de tomar pose
sión de su puesto en 
presencia de los máxi
mos responsables del ente público en Castilla-La 
Mancha, Rafael Ortega y Antonio Casado. Le de
seamos el éxito que la opinión pública albaceteña 
se merece.

ROSA 
HIDALGO

La inauguración de la 
exposición de la escultora 
toledana Rosa Hidalgo se 
convirtió en un aconteci
miento de la vida social de 
Albacete, gracias sobre 
todo a la presencia de Ana 
Rodríguez, esposa del Pre
sidente de la Junta. Las 
obras de Rosa Hidalgo per
manecerán expuestas en la 
magnífica sala de exposi
ciones con que cuenta la 

Obra Social y Cultural de Caja Castilla-La Man
cha.

EMIGDIO DE 
MOYA

LA MAGIA 
DE

MURGUIA
Sigue creciendo la 

expectación por contem
plar las actuaciones de 
magia de M Murguía en los 
diversos espectáculos en 
los que participa. Como si 
siguiera el camino que 
marcaron los primeros pa
sos de los Beatles, sus ac
tuaciones ahora se centran 
fundamentalmente en loca
les off Brodway.

El tan controvertido 
Presidente de la Diputa
ción de Albacete se ha in
corporado de nuevo a su 
despacho tras haber sido 
dado de alta. De momento 
tendría que soportar un 
corsé metálico que le ayu
de al máximo a su recupe
ración. Como si se tratara 
de un joven deportista, la 

ilusión por venir le ha hecho superar en un tiem
po récord una lesión que habitualmente exige 
mucho más tiempo de reposo. Los psicólogos 
explican este fenómeno de recuperación como la 
erótica del poder.

INSTITUTO DE 
ESTUDIOS 

ALBACETENSES
Coincidiedo con su vigésimo aniversario el 

Instituto de Estudios Albacentenses, su Presiden
te Ramón Carrilero acaba de presentar las últimas 
publicaciones de la institución. Aunque lo impor
tante sea la calidad, conviene recordar que se aca
ban de presentar nueve nuevos libros y dos núme
ros de la revista Al-Basit.

LA VOZ DE ALBACETE/8
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SILVIA
TORTOSA
Ha representado en el Au

ditorio el montaje teatral 
“Coragio mia signora” obra en 
que, según la propia actriz, se 
proyecta una radiografía en la 
que se analiza en profundidad al 
arquetipo de la situación que 
atraviesa toda mujer adulta. Tan
to le ha gustado la experiencia, 
que piensa trasladar a un progra
ma de radio la problemática que 
se plantea de la mujer adulta y 
de la mujer rural. Después de 
verla en el esceario soñamos con 
orilar en las ondas. Ah...

DAMIAN
FERRANDIS

El ginecólogo que durante 
más de 40 años asitiera a miles 
de mujeres albaceteñas para que 
trajeran sus retoños en las mejo
res condiciones, ha dicho adiós 
a la profesión. Al Doctor 
Ferrandis le están agredecidos 
muchos más de los que son ca
paces de reconocer cuanto ha 
hecho por ellos. El genio que 
siempre ha tenido, le sirve hoy 
para seguir denunciando la situa
ción de infradesarrollo en que se 
encuentra sanitariamente habla
do nuestra provincia. Albacete, 
aunque se haya jubilado el Dr 
Ferrandis, sigue necesitando su 
Genio y Figura.

TOMAS M. 
PEÑATO

El todavía presidente de la 
Caja Castilla-La Mancha ha de
clarado esta semana en Gua- 
dalajara tras anunciar la presen
tación de un contencioso-admi- 
nistrativo en contra de la aplica
ción del nuevo reglamento de 
cajas de la región, que, por cues
tiones de tiempo resultará, ma
terialmente imposible aplicar a 
su momento la nueva normativa.

LA VOZ DE ALBACETE/ 9
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E NTRE COMILLAS Domingo Martínez

Emigdio, Juan Garrido, Manolo Aguilar, 
José Luis Moreno y Carmen Muñoz

Ya está el presidente de la Diputación, 
Emigdio de Moya, de nuevo en el “tajo” diario 
tras su paso por el centro médico del CAS. No 
podía más y a penas se le permitió moverse, cogió 
la maleta y se fue a casa, mejor dicho a su despa
cho de la Diputación. Y es que si se descuida unos 
días más, le mueven el sillón.

Por cierto, cuentan que últimamente son 
bastante frecuentes las comidas o cenas de 
Emigdio con Juan Garrido. Como no podía ser 
de otra manera -dirá alguno del PP- pero claro esto 
siendo lo normal, causa sorpresa conociendo 
como se conoce “el paño”. Y no va con segun
das, ni rima de apellidos, ni nada de nada.

Ahora que me acuerdo, me cuentan que a 
Gabriel Martínez Paños, le acusaron de tener 
algo que ver con los “dos rebeldes con causa”, 
pero él tiene claro que esto solo lo puede decir 
quien “no me conoce, o quien tiene mala leche”. 
Ahí queda eso.

Manolo Aguilar, senador por Albacete y
vicepresidente del Senado, dice que ya está bien 
de demagogia barata con el AVE y quien debe 
pronunciarse es el Ministerio de Fomento sobre 
el trazado, la financiación, etc. Por ello se realiza 
una pregunta clara, concreta y concisa para que 
los responsables del Ministerio se pronuncien. Es 
lo mejor que se puede hacer para evitar que todo

el mundo diga que “el AVE por Albacete” pero 
sin tener dinero, ni competencias para ello. Como 
intención está bien, pero eso lo puede decir cual
quiera de los albaceteños que también estamos de 
acuerdo con el paso y parada del AVE por Alba
cete, sin ser presidente de Diputación, alcalde, 
diputado o senador. El que paga -Ministerio de 
Fomento- es el que debe hablar.

Cuentan que el “candidato a alcaldable” 
por el PSOE, José Luis Moreno, eficaz Delega
do de Industria, no sabe nada del tema, pero se 
consiguió poner muy nerviosos a los responsables 
del PP local que vieron en él, a un enemigo peli
groso. Es muy posible que el bueno de José Luis, 
no sea finalmente el elegido, pero que reúne mu
chas condiciones -y el PP lo sabe- seguro.

La presentadora de moda de televisión, no 
tiene discusión que es la guapa Carmen Muñoz, 
la responsable del programa nocturno “Objetivo 
Diario” que emite Televisión Albacete en el Ca
nal 40. Carmen, ademas de mostrar una fenome
nal imagen, conocer los temas que trata y “en
ganchar” a sus invitados, consigue que a las diez 
de la noche, de lunes a jueves, sean miles y miles 
los albaceteños que se peguen a la pantalla de la 
televisión albaceteña para saber lo que ocurre a 
su alrededor, en su calle, en su barrio, en Albace
te. ¡¡ Enhorabuena y a seguir !!.

El colé visita La Voz
Como ya viene siendo tradición, niños y jóvenes 

albaceteños, como si fuera una asignatura más en su apren
dizaje, visitan nuestras instalaciones donde muestran un gran 
interés por conocer todos los secretos que se esconden de
trás de los medios informativos. En este ocasión, los alum
nos del Colegio Público Diego Velázquez mostraron una gran 
curiosidad por saber cómo se hacen los programas de Onda 
Cero-Arco Iris, cómo se confecciona la Voz de Albacete y 
cómo funciona Televisión Albacete-Canal 40. Una tarde muy 
completa donde se divirtieron de lo lindo ojeando nuestra 
revista y no perdiendo de
talle de todo el entramado 
mediático que hace posible 
que la información, bien 
sea hablada, escrita o en 
imágenes, sea conocida por 
todos los ciudadanos.
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Alejandro II
En su debut con el primer 

equipo del Albacete Balompié ha 
demostrado que cultivar la can
tera es una de las políticas más 
acertadas que pueden desarro
llar las directivas de los equipos 
de fútbol, al tiempo que ha 
dejado en evidencia a quienes 
están dispuestos a pagar lo que 

; no está en los escritos por quien 
no lo merece. ¿Quién se da por aludido?

Rafael Canogar

F Jp*- i Gran pintor castellano
4 ‘ Ir - manchego que se inició en el

, realismo. Considera que su
vida profesional comienza 

V  9  con el descubrimiento de la
■  I  abstracción. Sus principios y
■  1 j su madurez pueden contem-
j  J piarse en el Museo Provincial

M en una de las mejores expo
siciones de arte contemporáneo que puedan 
contemplarse hoy en el mundo.

Diexa ..
Ha enviado a todos los me- ¡ 

dios de comunicación un magní- yggjfcí. 
fico informe comparativo sobre 1 
las ventajes e inconvenientes de í
las dos ofertas que pugnaban por r  
hacerse con el negocio de la pu- ’ , : ? 
blicidad en la vía pública 
albaceteña y se han olvidado con- |  
tamos que el contrato que tiene ^
desde 1.992 presuntamente tam- |  
bién lo ha incumplido por lo que

\¡ ; '
l |

s i

le han abierto un expediente.

ATANASIO 
BALLESTEROS

No tiene sentido querer 
explicar todo, cuando no tiene 
explicación. Y no tiene explicación 
que el Subsecretario de Defensa no I 
haya querido recibir a la delegación 
albaceteña, que le quiso mostrar en | ■

persona su negativa a que se instale un Polígono de Tiro 
en Chinchilla. Lo diga Atanasio o su porquero.

El Escaparate
M iguel Nieto

Transformismo
Se ha puesto de moda el corpiño. Ha sido darle visos 

de clandestinidad al vídeo, al famoso vídeo que poca gente 
ha visto, y las tiendas se están forrando a vender corpi- 
ños. Otra versión menos en boga y más localista, pero que 
también está dando que hablar es el corsé de Emigdio, pero 
en este caso ortopédico, ¡qué ya están pensando mal!

La vida, querámoslo o no, está sujeta al fetichismo y 
al transformismo. Aparentamos lo que queremos y repre
sentamos lo que no somos. Así rezaría el dicho si no fuera 
por la brisa de hipocresía que se instala en nuestro alre
dedor. Por componer, componemos la figura hasta para 
mirarnos en el espejo. Es ese el momento cumbre de nues
tro cinismo, cuando hinchamos pecho y encogemos barriga. 
Luego viene la realidad traicionera y el espejo mágico te 
“fusila” -entiéndanme- en el momento que te confías, mos
trándote esos rulos de grasa que te hacen exclamar ¡horror, 
me tengo que poner a dieta para transformar mi imagen!

Así, metidos en harina de guijas, algunos van hacién
dole también un hueco al travestismo político, que no es 
otro que variar de opinión a la primera de cambio. A saber: 
Juan Garrido apuesta por un ramal del AVE y luego dice 
que de ramal nada, que parada y fonda en Albacete. 
¿Quién será su asesor?

Por otro lado, su adversario político, que no es el PSOE 
evidentemente, sino Emigdio de Moya, le cuenta a Angel 
Cuevas en La Verdad que no ha sabido llevar la crisis de 
los rebeldes con causa y pide perdón. O sea, se traga el sapo 
y hace buenos a los supuestos malos. Otra forma de tra
vestir el credo.

Los terceros, Cutanda y Urrea quitan hierro a su re
belión y dicen que sí, pero luego. ¿Un cambio de seso -con 
s- o una pose?

Por si faltara algo, el secretario de Estado manda 
venir a las huestes contra el campo de tiro y cuando están 
en el “foro”, es decir en Madrid, recibe una llamada del 
partido y dice que “a esos ni verlos”. Vamos que se desdi
ce de su primitiva posición. De faralaes y lentejuelas se 
quedó el susodicho secretario, que, sin embargo, contó con 
el consejo de Atanasio Ballesteros para ejecutar el trans
formismo.

Y para terminar, el Teatro Circo, el colmo del cambio 
de seso, con ese. Desde el Ayuntamiento no se hace ni un 
apaño, cuando por vender, vendieron hasta la función con 
la que se iba a estrenar la obra: “mariquita el último”.

En fin, lo dicho, entre corpiños, corsés y travestismo 
político, el personal está de los nervios. Y ustedes unos 
benditos que lo aguantan todo. Pero esto no es nada compa
rado con la bordería del espejito mágico.
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Confidencia l
L a s  in u n d a c io n e s  s u fr id a s  en v a r ia s  c o m u n id a d e s  a u tó n o m a s  

h a n  p u e s to  so b re a v iso  a  los c iu d a d a n o s  y  a  la s  a u to r id a d e s  d e l  g o 
b ie rn o  c e n tra l .  P o r  s o rp r e n d e n te  qu e  p a r e z c a  y  a  p e s a r  de  la s  r ia d a s  s u f r i 
d a s  en v a r ia s  lo c a l id a d e s  c a s te l la n o  m a n c h e g a s  d u r a n te  los ú l t im o s  a ñ os ,  
C a s t i l la -L a  M a n ch a  es u n a  de la s  reg io n es  qu e  no c u e n ta  t o d a v ía  con  un  
m a p a  de  r ie sg o s  m e d ia m b ie n ta le s .  Lo qu e  s i  e x is te  es un r e g is t r o  de  m o v i 
m ie n to s  s ísm ic o s  en e l  qu e  q u e d a  de  m a n if ie s to  la  l e v e d a d  d e l  r ie sg o  p o r  es te  
con cep to .

M En la  sed e  c e n tr a l  d e l  P S O E  en M a d r id  se h a n  q u e d a d o  s o r p r e n d id o s  p o r  
lo b ien  e n g r a s a d a  qu e  t ie n e  e l  p a r t i d o  la  m a q u in a r ia  e le c to r a l  en C a s t i l la -  
L a  M an ch a . Una vez  qu e  J u a n  de  D io s  I zq u ie rd o ,  e u r o p a r la m e n ta r io  y  p r e s i 
d e n te  r e g io n a l  d ió  la  voz de  a la r m a  to d o  e l  t r a b a jo  se  e s tá  l le v a n d o  a  cabo  
com o s i  fu e ra  e l m e jo r  de los re lo jes .  En M a d r id  q u ie ren  e n c o n tr a r  u n a  f i g u 
ra  s im i la r  a  la  de  J u a n  de  D io s  en la  m a y o r ía  de la s  r eg io n es ,  p e r o  segú n  
h a n  co n fe sa d o  a  L a  Voz lo qu e  se  h a n  e n c o n tra d o  es un p a n o r a m a  b a s ta n te  
d i s t in to  sobre  to d o  en tres  c o m u n id a d e s  m uy im p o r ta n te s  d e  c a r a  a  u n a s  
e lecc io n es  g e n e ra le s  com o son  C a ta lu ñ a ,  C o m u n id a d  V a le n c ia n a  y  G a l ic ia .

■ E l e n fr e n ta m ie n to  es t a l  qu e  no p u e d e n  e n c o n tra rse  s a lv o  p a r a  los  a c to s  
e x c lu s iv a m e n te  o f ic ia le s ,  a  p e s a r  de  j u g a r  en e l m ism o  e q u ip o  p r o fe s io n a l .  
Lo qu e  qu e  a  uno le p a r e c e  de  o b l ig a d o  c u m p lim ie n to ,  a l  o tro  le  r e s u l ta  i n 
v ia b le .  S i a lg u ie n  no m e d ia ,  en la s  p r ó x im a s  s e m a n a s  v a m o s  a  e m p e z a r  a  
r e c ib i r  d a to s  e sc a lo f r ia n te s ,  sobre  todo  p a r a  u n a  p o b la c ió n  s o b r ia  y  s u f r id a  
com o la  n u es tra .  Tenem os y a  a lg u n o s  d a to s ,  p e ro  q u erem o s  a c u m u la r  o tro s
l lo s l e c t o r e s m P lem e n ta rÍ° S d i f u n d ir lo s  con ^ a y o r  p r e c i s ió n  p a r a

* ¿ S a b en  q u é  e x p l ic a c ió n  le e s tá  d a n d o  e l  p e r s o n a l  a l  e m p e c in a m ie n to  
q u e  t ie n e  e l  G ru po  P o p u la r  en la  D ip u ta c ió n  p o r  c r e a r  un v e r te d e r o  d o n d e  
sea . D icen  qu e  e l m a s  in te r e sa d o  en e llo  es e l  V ic e p re s id e n te  N ú ñ e z  N o g a le s  
a l  qu e  p o n e n  en e l  p u n to  de  m ir a  p o r  q u e r e r  qu e  un c u ñ a d o  suyo, f u n c io n a 
rio  de  la  C o o rp o ra c io n  en e l  S e rv ic io  de E n e rg ía  y  M ed io  A m b ie n te ,  g e s t io n e  
su  c o n s tru cc ió n . A p o ya n  e l  r a zo n a m ie n to  d ic ie n d o  q u e  p o r  e l lo  no q u ie ren  
qu e  in te r v e n g a n  en la  f in a n c ia c ió n  de  los 1.200 m il lo n e s  qu e  c o s ta r ía  n i  el  
A y u n ta m ie n to  n i la  J u n ta  de  C o m u n id a d es .  N u e s tro  c o n f id e n te  d ic e  qu e  d e s 
p u é s  de  a b o r ta r s e  lo de  C h in c h il la ,  lo qu e  q u ie ren  h a c e r  a h o r a  es a m p l i a r  e l  
v er te d ero  m u n ic ip a l .

n l i rn h lZ  ™  Reg.a la d o > d i r e c to r  de  TVE en la  R eg ión , co m etió  un la p s u s  inex-  
P ^ c a b le  en la  to m a  de  p o s e s ió n  d e l  d i r e c to r  de  R N E  en A lb a c e te ,  M anolo  
Saez . C u a n d o  h a b la b a  de  la  in fo rm a c ió n  en C a s t i l la -L a  M a n ch a  se le ib a  e l  
s a n to  y  nos s i tu a b a  en C a s t i l la -L eó n .  Esos fa l lo s  h a y  q u e  c o rre g ir lo s ,  sobre
r a V a u e d i c T j S ' ? raS- e r^  Rf Specto  a  f o r n i d a ,  buen  p ro ve c h o .  ¡Si s u p ie ra  Lo qu e  d ic e  de  e l  su  in v i ta d o  com en sa l!

Recupere su imagen 
perdida

PELUQUERÍA

Una prótesis capilar no se nota. Podrá 
teñirla, moldearla, ducharse, trabajar 
y practicar deporte, sin problemas.

100 % GARANTIZADA

Avda.Ramón y Cajal, 64.Telf.(967) 44 32 36 
LA RODA. (Albacete).
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R E P O R T A J E

Sus compañeros de
ETfl en la Torrecica sabían el día en el une iba a morir

Confidencias sobre 
el suicidio del otarra

en La Torrecica
■ Antonio Mag'an

inco meses después del suicidio de Juan Car
los Hernando alias, “Eneko” preso de la To
rrecica y miembro de ETA, nuevos datos de
muestran que los compañeros etarras de Her
nando, sabían el día exacto en el que iba a 
quitarse la vida. “Eneko” era el único preso 
de ETA en la cárcel de la Torrecica que tenía 
algunas conversaciones con los demás pre
sos comunes. Sabemos que uno de sus com
pañeros, Imanol Chávarri, fue el primero en 
dar la voz de alarma, pero este se encontraba 
una o dos celdas más allá de su compañero.
¿Cómo sabía Chávarri que Eneko había sufri
do un percance? ¿Por qué no fue él el que 
pulsó el llamador y lo hizo el preso común 

porque se lo ordenó? Semanas antes de que el juez Mateos, encargado de ins
truir la muerte del etarra, notifique oficialmente el suicidio a la familia, la hipó
tesis de que la banda presionó al etarra, toma más fuerza.
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En el módulo donde se encontraban los 
dos etarras había 16 celdas. Cuatro de 
e llas tien en  c a p ac id ad  p a ra  seis 
reclusos. O tras diez tenían una pareja 
de presos y los dos etarras estaban solos 
en cada una de las dos celdas restantes. 
Entre el e tarra  suicida y el que ordenó 
d a r la voz de alarm a al preso común, 
había varias celdas de separación. No 
se coloca a dos presos de ETA en celdas 
contiguas, en ninguna de las cárceles de 
España.

▲
A rriba podemos ver el dibujo 
del m ódulo  en el que  se 
encontraban los dos presos de 
ETA. El número 1 (azul) es el 
e tarra  Juan  Carlos Hernando y 
el número 1 (amarillo) el otro 
e ta rra  Imanol C hávarri. A la 
d e re c h a  en el a lzad o  la 
d istribuc ión  de presos en el 
módulo.

En el fax con el que 
el Ministerio del Interior co
municaba que el etarra Juan 
Carlos Hernando se había 
suicidado, se dijo que la aler

ta la dio un preso que se en
contraba en la celda contigua 
al etarra. Sin embargo, fuen
tes de La Torrecica nos han 
confirmado que el preso co
mún pulsó el llamador para 
alertar a los funcionarios, 
porque el preso etarra, 
Imanol Echávarri así se lo 
“ordenó”. En todas las

celdas de La Torrecica los 
presos tienen un botón que 
pueden pulsar en caso de 
necesidad urgente. Antes 
de que Chávarri, el otro

etarra que se encontraba 
en el módulo, ordenara al 
preso común que llamase 
a los funcionarios, gritó 
llamando a Hernando que 
obviamente no le contes
tó. El módulo en el que 
se encontraban Chávarri y 
Hernando tiene 16 celdas. 
Cuatro de ellas tienen ca

pacidad para seis presos y 
las otras doce de dos pre
sos por celda. Los presos 
etarras siempre están so
los en la celda, porque así 

lo exige la Ley, pero la 
superpoblación de las 
cárceles, es la culpable 
de que sean los únicos 
que pueden disfrutar de 
estos derechos. Nunca 
se colocan dos presos 
etarras en celdas conti
guas y se les cambia de 
celda con relativa fre
cuencia.

¿Cómo sa
bía Echávarri que 
Hernando había sufri
do un percance si se 

encontraba dos o tres cel
das, más allá de la suya? 
¿Por qué lo hizo a las 23: 
40 de la noche? ¿Sabía 
Echávarri que al día si
guiente se iba a desman
telar un atentado contra un 
cuartel de la Policía Na
cional en Oviedo? ¿Cono
cía ETA que en ese mis-

cuando el pz

li fililí luán 
CarEas Hemaido
« H f l l M H t C E t

flqimdm

mo día condenarían a 109 
años de cárcel a los etarras 
que quisieron matar al Rey?

Juan Carlos Hernando 
era el único interno etarra 
que tenía relaciones con los 
demás presos comunes. Du
rante uno de los paseos por 
el patio, comentó con al-
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□  E P O R T

guno de los internos que 
la ejecución de Miguel 
Angel Blanco había sido 
una salvajada por parte 
de ETA. En La 
Torrecica, como en las 
demás cárceles peque
ñas, los comentarios 
vuelan, y como nos ha 
confirmado la misma 
fuente, los otros presos 
de ETA, enseguida se 
enteraron que Hernando 
había condenado el 
atentado. Desde enton
ces Imanol Chávarri no 
se separó de él hasta el 
día de su muerte. Varios 
presos, y continuamos 
citando la misma fuen
te, los vieron discutir 
mientras realizaban 
ademanes airados con 
los brazos.

Miedo a un 
atentado

Hace más de un 
mes que ETA no comete 
ningún atentado y du
rante estos días se ha 
buscado un comando 
itinerante de ETA, según 
se ha publicado, por la 
zona de Levante. Se 
teme que cuando el juez 
Mateos notifique a la fa
milia de Juan Carlos 
Hernando que su muer
te se debió a suicidio, 
ETA quiera dar un susto 
en Albacete.

Por otro lado se 
sabe que Hernando no se 
había acogido a ningún 
beneficio penitenciario 
y que él quería volver a 
casa. Sin embargo, los 
compañeros, según 
fuentes cercanas al suce
so, le instaban a que

cumpliera los dos años 
de condena que le que
daban. Su hermana lo 
visitó un día antes de 
que se suicidase.

Vida sana 
y aislada

Los etarras en las 
cárceles españolas lle
van una vida completa
mente al margen de los 
presos comunes.

Casi nunca ha
blan con ellos y rara
mente, intercambian 
diálogos con los funcio
narios que siempre los 
llaman de usted. Según 
fuentes de dentro de La 
Torrecica, los etarras, 
siempre tiene dinero en 
sus cuentas. No son 
grandes cantidades, en
tre ochenta y noventa 
mil pesetas de media de 
las que pueden disponer 
de unas ocho o nueve

mil pesetas a la semana. 
Estas cantidades no son 
demasiado exageradas, 
es fácil que se superen 
por otros presos que se 
sabe que trafican con 
droga dentro y fuera de 
la cárcel, que poseen 
cantidades sensiblemen
te superiores.

Por otro lado, la

vida que llevan los 
etarras en las cárceles 
suele estar ligada con el 
deporte, la alimentación 
sana, e incluso los cos
méticos.

Según nuestra 
fuente, los etarras histó
ricos están muy bien for
mados y se procuran 
toda la educación que 
pueden desde la cárcel. 
Sin embargo, los últi
mos presos están muy 
poco preparados intelec
tualmente, no poseen tí
tulos superiores y son 
más unos “asesinos a 
sueldo”, sin formación 
ninguna.

Desde que ETA 
secuestró a Ortega 
tara y con los últimos 
atentados a 
funcionarios de 
prisiones, la 
sensación de 
impotencia entre 
algunos de ellos es 
cada vez mayor

Ortega tara
Desde que ETA 

secuestró a Ortega Lara 
y con los últimos aten
tados a funcionarios de 
prisiones, la sensación 
de impotencia entre al
gunos de ellos es cada 
vez mayor. Según nos 
han trasmitido, se les 
prometieron medidas de 
seguridad para evitar 
posibles atentados pero 
no se les han concedido 
casi ninguna. En cárce
les andaluzas, los fami
liares de los etarras han 
sido sorprendidos gra
bando con videos y 
apuntando las matrícu
las de los coches de los 
funcionarios que esta
ban aparcados fuera de 
la cárcel. Otra petición 
que lleva de cabeza a los 
funcionarios es la de que 
se aumente . Muchas 
veces un funcionario tie
ne que bajar a los patios 
a controlar treinta o cua
renta presos sin ayuda 
ninguna. Además, quie
ren saber que fue de la 
promesa del Ministerio 
del Interior, que asegu
ró que suscribiría un se
guro de vida para los 
funcionarios de prisio
nes, de 25 millones. Se
gún los mismos, sólo 
han suscrito en algunas 
cárceles seguros y han 
sido por cantidades a su 
modo de ver, irrisorias.
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□ C T U A L I D A D

■ Miguel Nieto

n esta entrevista a 
dúo, Javier Urrea y 
A lonso C utanda, 
los diputados que 
plantaron cara en la 
Diputación a Emig- 
dio de Moya para 
que cambiara for
mas y ac titu d es, 
hacen una análisis 
de los m om entos 
vividos durante la 
crisis que provoca
ron. Son conscien
tes de que su futu
ro político está aca
bado mientras siga 
la actual dirección 
del partido, aunque 
se rem iten  a sus 
electores para que 
lo definan. Dicen 
que, de momento, 
las actitudes han 
cam biado en el 
grupo de la Diputa
ción y en el propio 
presidente. Señalan 
que tienen la fuer
za de la razón y por 
ello apostaron tan 
fuerte. Confirman 
que no se hicieron 
la foto con el resto 
de diputados del PP 
ni con E m igdio  
porque querían es
perar a que se cal
maran los ánimos. 
Asimismo, indican 
que todos han 
aprendido del con
flicto creado y que 
la solución es bue
na para el PP.

J a v ie r  U r re a  y  A lonso  Cutanda,

“Al final nos darán 1

“Es posible que nos hayamos jugado el futuro político 
mientras exista la dirección actual del partido”

Miguel N ieto.- 
¿En qué han cambiado 
las cosas después de la 
crisis?

Javier Urrea.- Es 
pronto para ver en lo que 
han cambiado. Nosotros 
lo que pedíamos era más 
debate interno y más 
diálogo, pero todavía no 
hemos tenido tiempo de 
reunirnos.

Alonso Cutanda.- 
La primera impresión es 
buena y parece que va
mos por el buen camino. 
Ya veremos como termi
na.

M.N.-¿Os han re
cibido con los brazos 
abiertos en el grupo?

A.C.-En principio 
han cambiado las for
mas, el diálogo, el talan
te. No sabemos si es au
téntico o no, pero se 
nota.

Javier Urrea.-En 
cualquier caso nunca he
mos dejado de convivir 
con el grupo. Ojala y 
esto sea para bien, por
que al final se beneficia
rá el PP.

M.N.-Con since
ridad, ¿la crisis se ha 
cerrado definitivamen
te?

A.C.-Si realmente 
el diálogo se da y las

costumbres se cambian, 
creo que sí. Ahora bien, 
si el talante es el mis
mo lo lamentaríamos 
mucho porque al final 
el que saldrá perdiendo 
es el partido.

M.N.-¿Y no te
méis que en el momen
to que convenga os 
den la patada de 
Charlot?

A.C.-Yo estoy 
convencido de que al fi
nal será así, pero no me 
preocupa lo que pase 
dentro de dos años. Lo 
que hemos hecho no se 
nos perdonará, soy 
consciente. Pero en be
neficio del partido ha-
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d ip u tad o s  p ro v in c ia le s  d e l P P

a patada de Charlot”

“En principio han cambiado las formas, el 
diálogo y el talante”

bía que cambiar las ac
titudes y si al final sirve 
para algo, bienvenido 
sea.

“No nos 
preocupa lo 
que pueda 
pasar en el 

futuro”

J.U.-A mí tampo
co me preocupa lo que 
pueda ocurrir en el futu
ro. Sí me inquieta el pre
sente y por ello hemos 
adoptado esta actitud. 
Llevamos mucho tiempo

aquí y hemos pasado por 
momentos como éste, lo 
que pasa es que llega el 
día en que no puedes 
aguantar más. Pero in
sisto que el futuro no me 
preocupa y en cualquier 
caso será nuestro electo
rado el que decida si se
guimos o no en política.

M.N.-Si el pro
blema entre las dos co
rrientes reside en el 
presidente del PP, y 
Madrid dice que no in
tervendrá hasta que el 
enfrentamiento entre 
él y el alcalde sea abier
to, ¿por qué os han de
jado solos en la denun
cia?

J.U.-Los temas 
del partido los hemos 
llevado al margen. Aun
que hay dos corrientes, 
nuestra actitud se dio 
por problemas en la Di
putación. Cuestiones 
como el vertedero, en
tendemos que deben ser 
de absoluto debate entre 
los grupos. La crisis, re
pito, era por la Diputa
ción. No queríamos 
mezclar al alcalde. El 
tendrá sus motivos, 
como nosotros, pero sí 
alguien quiere apoyar
nos, que lo haga al lado, 
nunca detrás de noso
tros.

A.C.-Que quede

bien claro que Juan no 
ha incidido en nuestra 
decisión.

M.N.-Emigdio ha 
pedido perdón por no 
saber administrar la 
crisis. Es un bonito 
gesto.

J.U.-Lo que ha pa
sado no es nuevo. Venía
mos avisando las cosas. 
Decíamos que había que 
cambiar actitudes y si no 
cambian, pues bueno...

Alonso Cutanda.- 
... y que no quede sólo 
en el perdón, porque 
creo que el perdón se lo 
pedía a los militantes de 
base... Espero que siga 
en la misma actitud de 
esta mañana (la entre
vista se hizo el pasado 
martes), y en esa línea 
podemos avanzar.

“Tenemos la 
fuerza de la 

razón”

M.N.-Os daréis 
cuenta que la fuerza en 
esta crisis la tenéis vo
sotros.

A.C.-La fuerza, la 
discordia y las críticas.

.1.U . - N o so tro s  
creemos que tenemos la 
fuerza de la razón, que 
es importante, pero no 
hay que confundirla con 
la acusación del chanta
je. No hemos chantajea
do a nadie. También te
nemos claro que las mu
nicipales las ganó el PP 
y la Diputación debe se
guir siendo del partido 
hasta que se pronuncien 
otra vez los ciudadanos. 
Por eso decimos que con 
voluntad, diálogo y 
transparencia, no es di-
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Q c t u a l i d a d

fícil que los acuerdos 
salgan por unanimidad, 
pero para ello hay que 
cambiar actitudes y cri
terios.

“No nos 
hicimos la 

foto porque 
queríamos 

dejar tiempo 
para que se 

calmaran los
ánimos”

M.N.-¿Y por qué 
no os hicisteis la foto?

A.C. y J.U.- (?) 
Porque estábamos en 
Madrid y no llegábamos

a tiempo. Lo que pasó es 
que apoyamos los crite
rios de la dirección re
gional y nacional en que 
íbamos a aceptar la de
claración institucional 
de nuestro presidente re
gional, y creíamos que 
con eso era bastante. 
Además, queríamos de
jar tiempo para que se 
calmasen los ánimos.

M.N.-Una pre
gunta más fácil. ¿Qué 
deberes le habéis pues
to a Emigdio? ¿Cuán
tas veces le haréis co
piar “seré un presiden
te bueno”?

J.U. y A.C. (Ri
sas) Creemos que se lo 
ha copiado ya suficien
tes veces. La lección 
debe tenerla aprendida. 
Creemos que de esta si
tuación hemos aprendi
do todos y no es necesa
rio copiar las cosas. Lo 
que hay que tener es su
ficiente imaginación y 
recapacitación para lle
gar a buen puerto en el 
tiempo que nos queda. 
Por nuestra parte pon
dremos lo que haga fal
ta, pero somos trece en 
la Diputación...

M.N.-¿Llevabais 
alguna liebre?

A.C. y J.U.-Nunca 
hemos llevado liebre 
bajo el brazo para nues

tro interés particular. 
Además nuestros cargos 
siempre han estado a 
disposición de la direc
ción regional y nacional 
en todo momento.

“Sabemos que 
nos estamos 
jugando el 

futuro, pero 
no nos 

preocupa”

M.N.-¿Sois cons
cientes de que os ha
béis jugado vuestro fu

turo político?
J.U.-Conociendo 

el funcionamiento inter
no de los partidos, sabe
mos que nos estamos ju
gando el futuro político. 
Es más, posiblemente 
nos lo hayamos jugado 
mientras exista la direc
ción actual del partido 
en la provincia. Y cuan
do digo la dirección, 
digo la dirección...

A.C.-Cuando di
ces la dirección, es lo 
que quieres decir.

M.N.-¿Y cómo 
ha quedado el papel de 
Agustín Conde?

J.U.-Lo cierto es 
que él fue el que inter
vino cuando se nos dio 
el famoso ultimátum y

posteriormente hizo de 
enlace con Madrid. Di
gamos que la crisis no la 
dejó en manos de la co
misión que se creo en 
Albacete. Ellos se preci
pitaron en aquella deci
sión y no sabemos si fue 
por la precipitación o 
porque lo tenían pensa
do ya. Lo cierto es que 
Conde intervino.

M.N.-¿Os ha fal
tado algún compañero 
en este viaje?

J.U.-Ni sobra ni 
falta nadie. Si hubiéra
mos sido más compañe
ros, más arropados ha
bríamos estado. Pero en

ningún momento se le 
ha dicho a la gente que 
tiene que venir a ningún 
sitio.

A.C.-Yo diría que 
no han estado algunos 
en cuerpo y alma con 
nosotros, pero de algu
na manera han sentido 
no estar.

J.U.-Hemos teni
do su apoyo moral, pero 
eso sabe a poco.

M. N.  - ¿ Qui é n
hará las próximas lis
tas electorales?

J.U.-Las hará un 
comité electoral que es 
el encargado de esos te
mas.

“Ni Javier ni 
yo, con el 

actual 
comité 

electoral, 
podemos ir a 
ningún lado”

M.N.-¿De ver
dad?

J.U.-No sé como 
funcionan esas cosas... 
En serio, lo hará un co
mité electoral que está 
dignamente presidido 
por doña Casilda Cádiz 
y una secretaria que es 
Manuela Parras.

A.C.-No te hagas 
falsas ilusiones Javier. 
Creo que ni Javier ni yo, 
con el comité electoral 
que hay nombrado en 
estos momentos, pode
mos ir a ningún lado. 
Ahora, tampoco les va
mos a pedir que nos pon
gan en cargo alguno.
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Actividades Noviembre 1997

Música i
n
%Domingo, 1%1 9 '30 horas LA RODA

CONCIERTO: ORQUESTA SINFONICA DE ALBACETE. Obras de: F. van Suppé, G. Bizet, L.v. 
Beethoven. Lugar: Casa de Cultura. ENTRADA LIBRE.

■% Viernes* ‘2 T  20 ’ 15 horas.AL^^SÉTE 
CONCIERTO Aniversario: Brahms/Shubert. Intérpretes: José López Ferrero (Tenor). Juan 

Luís Cebrián (Piano). Lugar: Centro Cultural “La Asunción”. ENTRADA LIBRE.

Domingo___________
CONCIERTO: ORQUESTA SINFONICA DE ALBACETE. Conciertos en familia. Programa: Pedro 

y el Lobo, de S. Prokofiev. Narrador: Alfonso López; Batman, Hefti; El Rey León, de E. John. 
Soprano: Llanos Pérez Raya; La Pantera Rosa, de H. Mancini y Parque Jurásico de J. Williams.

Lugar: Teatro Regio.ENTRADA LIBRE.

Conferencias
Martes, 1 8 20 ’00 horas ALBACETE 

Aula de Literatura. Invitado Florencio Martínez Ruiz.
Título: “El panorama literario en Castilla-La Mancha”.

Lugar: Centro Cultural “La Asunción”. ENTRADA LIBRE.

Miércoles, 1 9 ALBACETE
Invitado: Juan Manuel Bonet. Título: “La obra pictórica de Zuloaga”. 
Lugar: Salón de Actos de la Excma. Diputación Provincial. ENTRADA LIBRE

Jueves, 20 20 ’1 5 horas ALBACETE
‘De la A a la Z. Diccionario de Música”. Impartido por: Joaquín Arnau. 

Lugar: Caja España. SOLICITAR ASISTENCIA.

Martes, 25 20 ’00 horas ALBACETE 
Ciclo: Literatura Actual. Invitado: Alberto Vázquez Figueroa.

Título “La novela viajes y aventuras”.
Lugar: Salón de Actos de la Excma Diputación Provincial. ENTRADA LIBRE.

Teatro
Viernes, 1 4 y Sábado, 1 5 22 ’30 horas ALBACETE 

OBRA: “Corragio Mia Sigora”. Autor: Jorge Márquez. Intérprete: SILVIA TORTOSA.
Dirección Juan Margallo.

Lugar: Auditorio Municipal. PRECIO: 1 .500 PT

oH  uy¡
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E J e p o r t a j e

■ Antonio Magán

a mesa de contratación 
del Ayuntamiento de 
Albacete, el miércoles 
pasado, decidió propo
ner a la Comisión de 
Gobierno, que la ofer
ta de la empresa 
IMPURSA, para que 
explote la publicidad 
en las calles, era la me
jor. Al día siguiente se 
le notificó al Ayunta
miento que el Tribunal 
Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha, 
había suspendido el 
procedimiento de adju
dicación porque había 
detectado ilegalidades 
en el mismo. Esta es 
una de las bofetadas 
más claras que ha re
cibido el Ayuntamien
to del PP de Albacete 
durante sus tres años 
de gestión. El concejal 
de Tráfico, Germán 
Avila, que había apos
tado muy fuerte por 
este contratación ha 
recibido un serio vara
palo que demuestra 
que la concesión millo
nada de la explotación 
de la publicidad en la 
calle, estaba viciada 
desde que nació.

Según declaracio
nes de José Antonio 
Lucendo, gerente de la 
empresa de publicidad 
Diexa, el Tribunal Supe
rior de Justicia de 
Castilla La Mancha, ha 
dictado un auto n° 838 
por el cual suspende la 
contratación municipal 
para que una empresa 
explote la publicidad en 
la vía publica de Alba
cete. La suspensión que

Como anunció y denunció La Voz de Albacete, Impursa, se 
queda con la contrata municipal millonaria de publicidad

El Tribunal Superior de Justicia 
observa ilegalidades y suspende 
el proceso de contratación
ya ha sido notificada al 
Ayuntamiento de Alba
cete, según el abogado 
Javier Ledesma, y la 
suspensión del procedi
miento debe ser inme
diata ya que si no se pro
duce, el Ayuntamiento 
cometería delito de pre
varicación. Es más, 
Ledesma señaló que los 
miembros de la Mesa de 
Contratación sabían que 
se habían reunido para

de Albacete que estaba 
claro que el TSJ les iba 
a dar la razón, porque el 
procedimiento de adju
dicación ha sido una 
chapuza desde que se 
inició. Según Lucendo, 
el mes de agosto no es 
el ideal para abrir un 
concurso público porque 
la mayoría de las empre
sas ni se enteran de la 
contrata. Es más, añadió 
que “no se ha invitado

decidir que oferta era la 
mejor, sabiendo que de 
un momento a otro el 
TSJ fallaría sobre el re
curso contencioso admi
nistrativo que había 
planteado Diexa. Los 
abogados nos manifesta
ron que podrán pedirles 
responsabilidades a los 
miembros de la mesa de 
contratación en el Ayun
tamiento.

José Antonio 
Lucendo, gerente de 
Diexa, declaró a La Voz

a ninguna empresa a 
que se presentara al 
concurso como se hace 
en todos los Ayunta
mientos de España. 
Quiero decir también, 
que Impursa quiso en
trar en Castellón y fue 
rechazada, y que esta 
empresa no gestiona 
publicidad de ninguna 
capital de provincia”.

Suspensión
La sección segun

da de la Sala de lo Con

tencioso Administrativo 
decreta la suspensión de 
todos los actos que se 
han impugnado en el re
curso presentado por 
Diexa. El Ayuntamiento 
tiene cinco días para 
presentar alegaciones. 
Por diversos motivos, 
duración de la concesión 
(quince años), cantidad 
de suelo que se cede, 
etc., la Sala estima que 
debe acceder a la sus
pensión solicitada para 
salvaguardar los intere
ses de la empresa de
mandante aunque tam
bién estima que suspen
diendo se protegen los 
intereses públicos que 
podrían quedar afecta
dos si se continúa ade
lante. La Sala fijará una 
cantidad de caución (ga
rantía) que sirva para 
proteger los daños que 
se hayan podido derivar 
de las actuaciones del 
Ayuntamiento.

Berenjenal
El portavoz socia

lista en el Ayuntamiento 
de Albacete ha declara
do a La Voz de Albacete 
en cuanto supo el auto 
del TSJ, que lo lamenta. 
Lo lamenta porque el 
Equipo de Gobierno del 
PP, ha metido al Ayun
tamiento de Albacete en 
un berenjenal sin salida.
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Cabezuelo, afirmó que 
el concejal de Tráfico, 
Germán Avila, ha utili
zado esta contratación 
para pagar algún favor, 
aunque no se atreve a 
descifrar de qué se tra
ta.

Por otro 
lado, López 
C a b e z u e lo , 
quiso reflejar 
el hecho de 
que el funcio
nario que habi
tualmente in
forma en estas 
co n tra tac io 
nes, fuera rele
vado de estas 
funciones y se 
encargara a Pascual 
Martínez, jefe de Poli
cía, hacer el informe so
bre el que han basado 
principalmente la deci
sión de dar la polémica 
contrata a Impursa. El 
jefe de Policía declaró a

nuestra revista que des
conocía que hubiera una 
decisión de suspensión 
por parte del Tribunal 
Superior de Justicia y 
que él se había dedica
do a informar sobre el

pliego de condiciones. 
Sin embargo, no nos dijo 
que dos horas antes de 
que se reuniera la mesa 
de contratación le llegó 
por fax el recurso con
tencioso planteado por 
Diexa con la pieza sepa

rada de suspensión in
cluida al Ayuntamiento.

Bofetada
judicial

Desde que el 
A y u n t a 
miento y 
en concreto 
el concejal 
de Tráfico 
co m en zó  
con esta 
c o n t r a t a  
los traspiés 
han sido 
continuos. 
La Voz de 
A lb a c e te  
hace tres 

meses denunció y anun
ció que Impursa era la 
empresa favorita del PP 
para quedarse con la 
contrata. Después, apa
reció un informe muni
cipal en el que se decía 
que la empresa Impursa

había incumplido un 
contrato anterior con el 
Ayuntamiento. Y para 
poner la guinda, el Tri
bunal Superior de Justi
cia, puede suspender la 
contratación por un pe
ríodo mínimo de dos a 
cinco años, si los aboga
dos municipales no lo 
remedian. Como es cos
tumbre y obligación en
tre los reporteros de La 
Voz de Albacete, llama
mos al concejal de Trá
fico para que nos diera 
su parecer sobre el agrio 
cariz que está tomando 
este proyecto personal. 
En el móvil que le paga
mos entre todos los 
albaceteños, por el cual tie
ne que estar localizable las 
24 horas del día por si hay 
una emergencia, encon
tramos sólo el buzón de 
voz. España y Rumania 
estaban jugando al fút
bol.*

Feriboda

28, 30
PABELLÓN ITAP

Feria de Servicios 
y Preparativos 

Para Boda

ORGANIZA

RESERVA C/. Postas, 2 - 13001 CIUDAD REAL 
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p I N I Ó N

La cohesión Europea-España 
y Castilla-La Mancha

Juan de Dios Izquierdo, Eurodiputado

1 pasado 17 de noviembre defendí en el Ple
no del Parlamento Europeo, en Estrasburgo, el in
forme sobre la Cohesión Europea del que soy po
nente. Ha sido un informe difícil. En primer lugar 
para conseguir, en la Comisión de Política Regio
nal, que fuera atribuido a los socialistas. A conti
nuación, para lograr que mi propio grupo político 
me adjudicara el honor de ser el ponente. El valor 
de los informes va de 0 a 4 puntos. El grupo socia
lista debió pagar el máximo, 4 puntos, por el in
forme sobre la cohesión. Tenía muchos pretendien
tes, especialmente los alemanes, ahora todos en
tienden las razones. Alemania considera que aporta 
demasiado al presupuesto comunitario y que la 
política de cohesión, los fondos estructurales, de
ben ser reducidos, adelgazados.

La generosidad de mis compañeros y cierta 
capacidad que tenemos los españoles para emitir 
con claridad cuando, en una batalla, estamos dis
puestos a llegar hasta las últimas consecuencias, 
influyeron para que yo me hiciera con un informe 
cuyo contenido es de alto interés para Europa, para 
España y para Castilla-La Mancha.

El Presidente Bono, tan crítico con el mu
cho tiempo que le dedico al Parlamento Europeo, 
me compensaba en la inauguración de la Oficina 
de Castilla-La Mancha en Bruselas al manifestar 
su orgullo de que un europarlamentario castella

no-manchego fuera el ponente del Informe de Co
hesión.

¿Qué digo en mi informe?
1° La Cohesión es una pieza constitutiva de 

la Unión con idéntico peso legal y político que el 
Mercado Unico y la Unión Económica y Moneta
ria. Los Tratados así la contemplan y debemos de
fenderla con radicalismo.

2o Las políticas estructurales (FONDOS ES
TRUCTURALES Y FONDO DE COHESION) han 
tenido un impacto maravilloso sobre las regiones 
y sectores más desfavorecidos de Europa. Queda 
mucho por hacer. Deben continuar, mejorando su 
eficacia y su relación coste-beneficio, apuntando 
a su objetivo fundamental, igualar niveles de 
competitividad, y, en la medida de lo posible, au
mentando el empleo estable.

3 El nivel presupuestario debe mantenerse, 
como mínimo, en el alcanzado en la Europa a 15. 
La extensión de la Unión no puede convertirse en 
el abandono de las actuales regiones objetivo 1, 
sino que la Ampliación a nuevos países del centro 
y norte de Europa debe llevar aparejado un cam
bio en el presupuesto de la Unión.

4o La previsión presupuestaria de las políti
cas estructurales para el período 2.000-2.006 es 
de más de ¡¡cuarenta y cuatro bilIones(44) de 
pesetas!!, de los que deberían corresponder a Es-
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paña una parte sustancial, si, como se propone, las 
regiones Objetivo 1 reciben dos tercios de los fon
dos estructurales.

5o El papel del partenariado debe ser capital 
a la hora de programar y ejecutar los proyectos, si 
se quiere sacar toda la rentabilidad económica so
cial y política a los fondos europeos y a su 
cofinanciación correspondiente. Empresarios, sin
dicatos, asociaciones, ONGS, ayuntamientos, ins
tituciones, deben ser interlocutores corresponsables

de los gobiernos estatales y regionales a la hora 
de elaborar los Marcos Comunitarios de Apoyo y 
los Programas Operativos, a través de los cuales 
se presentan las prioridades para invertir los fon
dos y las actuaciones concretas en que posterior
mente se materializan.

6o Esta política estructural no es caridad de 
los países y regiones más ricos hacia los más po
bres. Es un puro acto de justicia, por más que al
gunos pretendan olvidarlo. Al aceptar el Mercado 
Unico, la ausencia de fronteras para todos los pro
ductos, capitales y servicios, las regiones menos 
desarrolladas, menos competitivas, pagan un pre
cio alto a la hora de poner sus productos en el mer
cado. A cambio, los países más desarrollados apor

tan, en función de su nivel de renta, contribucio
nes presupuestarias para que la capacidad compe
titiva se equilibre.

7o La cohesión no se reduce a las políticas 
estructurales. Todas las políticas deben contribuir 
a la cohesión y no lo han hecho, a pesar de que el 
tratado de la Unión Europea lo demanda. Los fon
dos de investigación se canalizan, en mayor me
dida, hacia las regiones más desarrolladas indus
trial y científicamente; las grandes redes de trans
porte, aeropuertos, autopistas y trenes de alta ve
locidad, se concentran mayoritariamente en el cen
tro europeo, sin tejer una malla cohesiva por la 
periferia: la política de la competencia, reguladora 
de las normas correctas para la producción y el 
mercado, borra, muy frecuentemente, la discrimi
nación positiva que las políticas estructurales pre
tenden crear a través de subvenciones y ayudas. 
En resumen, no podemos deshacer por la noche lo 
que hemos hecho por el día y quitar con una mano 
lo que hemos dado con la otra.

8° Es necesario optimizar todas las políticas 
de la Unión para atacar los grandes problemas que 
tiene planteados Europa: el desempleo, adversa
rio número uno de cualquier ciudadano, represen
tante o institución en su sano juicio; la exclusión 
social y la pobreza que echa raíces nuevas en nues
tra sociedad; la xenofobia y el racismo que intro
duce la maldad depurada en las relaciones socia
les; el deterioro del medio ambiente y de los con
textos rurales, al no impedir todo desarrollo que 
no sea sostenible; la protección urgente de las ciu
dades en las que se acumula el mayor poder y lu
cidez crítica junto a las tensiones sociales eleva
das a la megapotencia como fruto de las profun
das contradicciones de oportunidades, riqueza y 
miseria.

Es preciso abrir un diálogo permanente so
bre la cohesión en Europa y defenderla como seña 
de identidad de lo más noble con lo que queremos 
entrar en el siglo XXI, enviando un mensaje de 
esperanza.

RESTAURANTE - CAFETERIA

Isaac Peral, 3 - ALBACETE

Comidas a menú y a ia carta - Comedores privados - Reservas al Tlf. 24 26 99
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□ n t r e v i s t a

LOLA MERINO, PRESIDENTA DE LA ASOCIACIÓN DE MUJERES DEL AMBITO RURAL

LAS MUJERES DEL MUNDO
«El PSOE SE HA OLVIDADO DE LO QUE NOS PROMETIÓ CRISTINA 

ALBERDI EN LA CAMPAÑA ELECTORAL»

RURAL SUFRIMOS UNA GRAVE
«ANTES DE QUE ACABE EL AÑO ESTAREMOS EN ALBACETE LA LIBERTAD 

A LAS PERSONAS SE LA DA LA FORMACIÓN Y LA INFORMACIÓN»

D I S C R I M I N A C I Ó N
■ J. Hervás-C G-Cortines. Fotos C. G-Cortines.

Es m uy jo v en ,  aunque  qu izás  m e 
nos de lo que aparen ta . T iene  ya tras 
de sí una  larga  ex p e r ien c ia  en de fen sa  
de los de rechos  de las m u je res  ru ra les  
y tres años p res id ien d o  A M FA R , A s o 
c iac ión  de M ujeres  y Fam ilias  del A m 
bito  R ura l.  Es C as te l lan o  m anchega , 
P ozue lo  de C ala trava , un sabio pueblo , 
según  ella, que vo ta  PP  en las m u n ic i 
pa les  y P S O E  en las au tonóm icas .

Ha dejado la Universidad Complutense, don
de era profesora de literatura germánica, para lu
char para que las mujeres tengan igualdad de opor
tunidades en todos los ámbitos de la sociedad.

Considera que sufren una gran desigualdad ya sea 
por la profesión ya por la ubicación en la que des
empeñan su trabajo, casi nunca reconocido por los 
papeles ni por la seguridad social, lo que las sitúa 
en situaciones tan injustas frente a las familias que 
viven en grandes ciudades. A pesar de la debili
dad de ASAJA en Albacete, cree que ha llegado el 
momento de establecerse en la primera capital de 
la región.

Culpa de esta situación de desigualdad a cues
tiones políticas: el voto en el mundo rural no es 
vital para llegar a La Moncloa. En esta sociedad 
tan dada a etiquetar, se la encasilla como del PP, 
como a la organización ASAJA, en la que está in
tegrada la asociación. Lola Merino mantiene en 
cambio un educado y distante pulso con la ministra 
de agricultura, que ha propiciado otra organiza
ción de mujeres, la FEMUR, que le sirva en su
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Q n t r e v i s t a

«La mujer es la 
que toma las 

decisiones en la 
familia. Si un 

hombre asiste a 
defender sus 

intereses en las 
reuniones es 

porque ella le dice 
tienes que ir»

todavía silenciosa carre
ra para conseguir, ella 
una Loyola de Palacio, 
el Palacio de la 
Moncloa. No la vemos 
muy partidaria de fusio

España en las ciudades 
hay 30 millones de ha
bitantes y en el mundo 
rural no llegamos a 10; 
tenemos las de perder”.

P. El mundo rural 
tiene muchas carencias 
culturales.

R. Si no se invierte 
lo justo para que tenga
mos lo que tiene todo el 
mundo al alcance de la 
mano, eso hace que se 
cree una especie de mi
seria y la gente vaya 
abandonando los pue
blos en busca de una for
mación que existe en el 
ámbito urbano, de una 
cultura que tantas muje
res no tienen al alance 
de la mano. Además si 
hablamos de formación 
e información hablamos

narse con AFAMER, la 
tercera asocación de 
mujeres que catapultó 
un día a la vice
consejería de la Junta de 
Comunidades a su ante
rior Presidenta.

P. Se produce toda
vía una gran injusticia 
con el mundo rural

R. Está claro que 
cuando hay que hacer 
inversiones en educa
ción, en infraestruc
turas, en carreteras, en 
sanidad, los gobiernos 
guiados por ese yo te 
doy para que tú me des 
tu voto a favor lo hacen 
teniendo en cuenta el 
nivel de población. En

de lo que le da la liber
tad a la persona. Una 
persona informada tiene 
la libertad suficiente 
para participar social
mente, como para estar 
en primera línea en la 
toma de decisiones o 
para acceder a un pues
to de trabajo.

P. No podría conse
guirse todo esto sin que 
fuera necesario la crea
ción de una organización 
exclusivamente femeni
na, ASAJA por ejemplo 
donde estáis incorpora
das.

R. No. ASAJA es una 
organización profesio
nal agraria y defiende

los intereses de agricul
tores y ganaderos, que 
no excluye las mujeres 
agricultoras y ganade
ras. Pero existen muhas 
mujeres que no están en 
una escala económica 
porque no aparecen re
gistradas como tales y 
que están sufriendon 
una desiguladad y una 
discriminación y no tie
nen amparo en ningún 
sitio.

En el sector agrario 
figuran como activas 
sólo el 24% de las mu
jeres. En el mundo rural 
existen casi cinco millo
nes de mujeres conside
radas como mujeres in
activas, y sin embargo 
son mujeres que se están 
encargando de todo lo 
relacionado con la casa 
y colaboran en las ex
plotaciones familiares 
agrarias.

P. Es decir que la 
discriminación de la 
mujer es todavía ma
yor en el ámbito rural 
que en el urbano.

R. Sí, Sí. Lo de fa
miliar es un término 
muy curioso. Porque ahí 
trabajamos todos lo 
miembros de la familia, 
sobre todo las mujeres, 
pero luego no hay cober
tura social que le reco
nozca ese trabajo que 
está realizando o que le 
conceda una serie de 
prestaciones sociales, 
sobre todo en un mo
mento en que todos ha
blamos de bienestar so
cial. Hablamos de Esta
do de Binestar Social y 
estamos dejando de lado 
a todas esas mujeres que 
están trabajando en una 
explotación familiar 
agraria y que de familiar 
lo único que tiene es que 
trabajamos todos los 
miembros de la familia, 
pero el único reconoci
do como miembro que 
trabaja, cobra y tiene 
una jubiliación, con 
prestaciones sociales en

caso de baja es el titular 
de la explotación, que en 
este caso en un 70% son 
hombres.

P. Tú que eres del 
PP estarás contenta 
con lo que acaba de 
proponer el Ministro 
Arenas de ampliar las 
pensiones a todas las 
mujeres, aunque su 
trabajo haya sido sólo 
en el hogar.

R. Yo no estoy afi
liada a ningún partido. 
El primer punto por el 
que debería empezar 
cualquier gobierno sería 
el de reconocer en unas 
estadísticas anuales el 
trabajo que realizan den
tro y fuera de la casa las 
mujeres. No sólo en ex
plotaciones agrarias. Se 
da el caso de que hay 
pescateros, carniceros 
que se dedican a otras
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«Yo no estoy afiliada a ningún partido. 
El primer punto por el que debería 
empezar cualquier gobierno sería el de 
reconocer en unas estadísticas anuales 
el trabajo que realizan dentro y fuera 
de la casa las mujeres»

cosas y quienes llevan el 
trabajo son las mujeres. 
Mientra no se reconoz
ca este trabajo siempre 
se nos seguirá califican
do de invisibles, pero 
ese es el principal pro
blema que exista que no 
aparece en ninguna 
estadísitica económica.

P. Tendrían que 
darse de alta.

R. No hay proble
ma. Tenemos desde hace 
años el estatuto profe
sional de la agricultora 
donde se pide que se re
conozca al cónyuge co
laborador dentro de la 
explotación familiar. El 
anterior gobierno, cuan
do se le propuso desde 
el Parlamento Europeo 
una directiva del año 86

que examinara la posi
ción del cónyuge cola
borador dijo que en Es
paña no tenemos ningún 
problema porque el art. 
14 de la Constitución 
dice que todos los espa
ñoles somos iguales ante 
la ley, sin que exista dis
criminación. Pero exis
te la discriminación des
de el punto que la Ley 
de la Seguridad Social 
prohibe al marido, titu
lar de la explotación 
contratar a la mujer, así 
hasta el tercer grado de 
consaguineidad. Ese es 
el principal problema. 
Las mujeres de los agri
cultores o ganaderos, no 
son agricultoras; son 
amas de casa que están 
colaborando en este

caso. Por ello habría que 
abrir esa ley de la segu
ridad social que no se 
adecúa a la situación so
cial actual.

P ¿Cómo debería 
hacerse?

R Primero que se 
reconozca el papel del 
cónyuge colaborador 
que en España no se re
conoce frente a 3 tipos 
de reconocimiento por 
ejemplo en Francia. Le
gislar en torno a esa fi
gura y establecer una 
base de cotización en 
función de esa colabora
ción que tú prestas en 
una explotación; seas 
hombre o mujer. Ya lo 
hemos llevado al Sena
do y tanto el PP como el 
PSOE abogan por la

transposición a la legis
lación española de este 
estatuto. Hemos hecho 
un cuestionario entre
3.000 mujeres y un 95% 
de las mujeres son par
tidarias de cotizar en 
caso de que se apruebe.

P. ¿La cotización 
no hace incompatible 
la percepción de la 
pensión del marido?

R. Somos conscien
tes que la jubilación no 
va a ser en los mismos 
términos que un agricul
tor que está cotizando 
más. Esa mínima ayuda 
viene bien a la hora de 
jubilarse la pareja.

P. ¿Para cuando 
está previsto que entre 
en vigor?

R. No está prevista 
ninguna fecha. Se está 
estudiando todavía. En 
el Senado hemos com
parecido ante la Comi
sión Mixta de los Dere
chos de la Mujer. Ahora 
se debate en el Senado 
una moción del PP para 
que se cree una ponen
cia y se estudie la situa
ción real de las colabo
radoras y a partir de ahí 
ya se pueda legislar. No 
se nos oculta que las 
mujeres hemos sido víc
timas de los juegos po
líticos de las eleccio
nes. La anterior ministra 
de Asuntos Sociales, 
Cristina Alberdi aprobó 
la Carta de Igualdad de 
Oportunidades de las 
Mujeres Rurales, donde 
venía un apartado espe
cífico crear el estatuto 
profesional de la agri
cultura. Pero no pasó de 
ser un juego de prome
sas de finales de campa
ña. Ellos han perdido 
otros han ganado pero 
tampoco ellos han insis
tido. Ahora se han olvi
dado de lo prometido. 
Se acabó el compromi
so.

P. ¿Se sabe a quién 
votan las mujeres?

R. No. El voto no es 
fijo. La gente de los pue
blos no somos tan tonta 
como nos creen. Sino 
que confiamos en las 
personas y en unos ob
jetivos y en un progra
ma. Así en mi pueblo, 
Pozuelo de Calatrava se 
vota una persona del PP 
en las municipales des
de hace tiempo y unos 
objetiws y propuestas 
distintas en las regiona
les.

P. ¿Se deja influir 
la mujer en las votacio
nes?

R. No es que se deje 
influir. La mujer es la 
que toma las decisiones 
en la familia. Si un hom
bre asiste a defender sus 
intereses en las reunio
nes es porque ella le dice 
tienes que ir que luego 
te quejas que si disminu
yen las subvenciones, 
que si nos engañan, que 
s i ... Y a la hora de votar 
lo mismo. Que nos pro
metieron tal y tal. En la 
familia es la mujer la 
que decide teniendo en 
cuenta si la política, con 
sus decisiones, castiga o 
no castiga el mundo 
rural. ■
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□ e p o r t a j e

En tres meses se ha disparado

El butano sube y 
el gas natutral 
toma posiciones

■ Javier Palomero

En tan solo 
tres meses el pre
cio de la popular 
bombona de bu
tano ha experi
mentado un in 
cremento de más 
del 12%. El pasa
do mes de Julio la 
bombona tenía  
un precio de 
1.070 ptas, apro
bándose por par
te del Ministerio 
de Industria una 
subida el mes de 
Agosto de 63 ptas 
para posterior
mente aprobar 
otra en el mes de 
Octubre de 70 
Ptas, de tal mane
ra que en tan sólo 
90 días la bombo
na ha pasado de 
valer 1.070 ptas a 
1.203. Esta subi
da ha beneficiado 
la tendencia a 
consumir gas na
tural cuya red en 
A lbacete, tras 
cinco años de tra
bajos, ha alcan
zado la longitud 
de 76 Kms, más 
del 65% de las 
previsiones de 
instalación que la 
compañía Gas 
Castilla La Man
cha tiene para 
esta ciudad.

Las Asociaciones 
de Consumidores han 
expresado su malestar 
por una medida que a 
todas luces consideran 
abusiva y que afecta a 
un amplio colectivo de 
14 millones de usuarios, 
“ quiero elevar mi más 
enérgica protesta por 
el aumento en el precio 
de un producto que 
podríamos decir que es 
la calefacción de los 
más pobres porque hoy 
en día las casas moder
nas ya tiene sus cale
facciones de gas natu

ral o eléctricas que di
cho sea de paso, estas 
últimas, según infor
maciones del gobierno 
van a ir bajando y en 
cambio sube un pro
ducto de primerísima 
necesidad para las fa
milias más humildes 
como es el butano, si 
algo se debería de fi
nanciar en este país 
debería ser el butano” 
nos explica José María 
Ronceros presidente de 
la Organización de Con
sumidores Los Molinos 
de Albacete.

Industria ha se
ñalado que este aumen
to de debe a dos facto
res: en primer lugar a la 
descongelación de los 
precios máximos del 
propano y del butano 
que se han mantenido 
invariables durante un 
año para evitar una 
reactivación de la infla
ción; y en segundo lugar 
el encarecimiento de la 
materia prima. Sin em
bargo y pese a estas ex
plicaciones del Ministe
rio de Industria, los ex
pertos opinan que nada
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de esto justifica seme
jante subida en tan poco 
tiempo, habida cuenta 
de que el precio del cru
do no se ha incrementa
do tanto desde el año pa
sado. Aunque la libera
ción del butano aún no 
se ha producido, resulta 
paradójico que su próxi
ma liberalización se 
haya traducido en un au
mento de precios. Fuen
tes consultadas han sos
tenido que ello es debi
do a que la recién priva- 
tizada Repsol no tiene 
quien le haga sombra y 
controla en su totalidad 
el negocio.

El gas 
natural 
se abre 
camino

convirtiéndose en 
la energía del fu
turo de uso do
méstico. Sin em
bargo los costes 
vienen a ser equi
valentes respecto 
a la bombona de 
gas butano y el 
propano. El gas 
natural se paga 
por termias, así 
una termia equi
vale a 1.000 calo
rías. Una termia 
de gas butano viene a 
salir a 9 ptas, mientras 
que una de gas natural 
está en torno a las 7 ptas 
y la de propano sobre las 
8 ptas. Para que se haga 
una idea, una ducha 
cuesta 25 ptas por lo que 
el consumo habrá sido, 
aproximadamente, de 
tres termias.

desees y tiene la ventaja 
respecto al propano que 
no hace falta su almace
namiento en la propie
dad del usuario. Es un 
poco más económico 
que los demás y se paga 
depués de consumirlo. 
La compañía calcula que 
a finales de año 10.000 
viviendas de Albacete 
utilizarán gas natural

sumidores Los Molinos 
quiere advertir, como 
cada año por estas fe
chas, que no se dejen 
engañar por esas falsas 
empresas que se presen
tan en su casa con un 
carnet de instalador au
torizado, básicamente para 
cambiarle las gomas del 
butano y cobrarle una can

tidad desorbitada.

Esta subida ha 
repercutido positiva
mente en la tendencia 
entre el usuario a pa
sarse definitivamente 
al consumo del gas 
natural. Esta expecta
tiva se ve reforzada 
por el hecho de que 
en Albacete más de 
un 65% de calles 
cuentan ya con la ins
talación de la red. So
bre unos 76 Kms de 
entubamiento se llevan 
instalados en el subsuelo 
de la ciudad y los kiló
metros previstos estarán 
en función de las vivien
das nuevas que la com- 
pañia contrate. En la ac
tualidad la mayoría de 
viviendas nuevas están 
pensadas para consumir 
gas natural que, por este 
motivo y en puertas del 
año 2.000, va a acabar

Las ventajas del 
gas natural respecto a 
sus competidores es que 
es un combustible lim
pio y por tanto 
ecológico, puesto que en 
su combustión no des
prende azufre ni flúor 
por lo que no produce 
fluoruros ni cenizas. Es 
más cómodo que el bu
tano porque con la aper
tura de una llave dispo
nes del suministro que

como única fuente de 
energía doméstica.

Ojo al 
sablazo de 
las gomas 
de butano

En otro sentido, 
la Organización de Con

La única obli
gación que tiene el 
usuario es hacer 
una revisión de 
su instalación 
cada cinco años 
y conservar di
cho certificado.

Nadie puede 
entrar en su casa 
con ningún tipo 
de carnet ni ame

nazarle con que le va a 
cortar el gas, “la única 
institución que puede 
decidir el corte o 
desabastecimiento del 
gas es la Consejería de 
Industria en caso de 
que las empresas 
distribuidoras den el 
dato de que un deter
minado abonado se 
niegue a hacer esa re
visión cada cinco 
años’’. ■
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□  E P O R T
■ LA VOZ

Los empresarios 
de Campollano están 
divididos, ADECA se 
resquebraja porque la 
Junta Directiva que 
preside Miguel Nieto 
García, no ha podido 
controlar al gerente 
Juan Carlos Rodríguez 
que es el cuestionado y 
el motivo de la discor
dia empresarial en el 
Polígono.

La Asamblea Ge
neral prevista para el 
pasado día veinte, jue
ves, no se celebró por
que en el último mo
mento se suspendió ya 
que se produjeron varias 
impugnaciones de em
presas de Campollano 
que consideran que no 
se han cumplido los pla
zos necesarios en el con
vocatoria, aunque hay 
quien manifiesta que 
“nos están tomando el 
pelo y sólo quieren que 
nos aburramos porque 
las delegaciones de voto 
que teníamos ya no sir
ven y deberemos volver 
a pedirlas de nuevo”.

Tras este penúlti
mo episodio, se han 
vuelto a producir quejas, 
y malestar de empresa
rios que señalan a 
Rodríguez como “el cul
pable de lo ocurrido” y 
que la Asamblea “se ha 
tenido que suspender 
porque se dedica a otras 
cosas que no son de su 
cometido, mientras que 
su trabajo deja bastante 
que desear como de
muestra el asunto de la 
fallida Asamblea”.

La división crea
da en Campollano arran
ca tras el enfrentamien
to que se produce con 
FEDA y la creación de 
FAEPA -una nueva Fe
deración de Empresarios 
que se constituyó tras 
acuerdo de la directiva 
de ADECA, el día seis

A J E

Los enfrentamientos y las luchas 
obligan a suspender la Asamblea 

General de Campollano.

DIVISION EN El 
ENIPRESARIADO DE 

CAMPOLLANO
El gerente de ADECA, en el 

punto de mira
de Marzo- y que preside 
Miguel Nieto, también 
presidente de ADECA. 
Según los estatutos, y la 
opinión de un prestigio
so jurista, “es una ilega
lidad que la Junta Direc
tiva de ADECA, pueda 
aprobar la creación o 
constitución de una Fe
deración de Empresa
rios, ya que la potestad 
le corresponde a la 
Asamblea General”

La polémica 
toma cuerpo y a finales 
de julio pasado, la Junta 
Directiva se ve obligada 
a “recortar las compe
tencias del gerente y re

cordarle cual es su co
metido” ya que los co
municados que salen 
desde ADECA, sirven 
para que se produzcan 
enfrentamientos y se 
rompan las negociacio
nes que se estaban lle
vando a cabo con 
FEDA. Incluso se cues
tiona en esos momentos 
el despido del polémico 
gerente, pero “tiene un 
contrato blindado en el 
que además del sueldo 
se incluyen comisiones 
en conceptos de benefi
cios, cursillos que se 
realicen, etc”.

El día treinta y

uno de Julio, es un día 
de fuerte crisis y es 
cuando se solicita la baja 
en FEDA.

Flace poco más 
de un mes se aprobó un 
nuevo Reglamento de 
Régimen Interior, que 
regula la celebración de 
Asamblea, elección de 
candidatos, sistema de 
votos, etc, pero esta 
competencia la tiene la 
Asamblea General y no 
la Junta Directiva.

Hay quien ve en 
esta operación “una ma
niobra del gerente para 
asegurarse el control ab
soluto de la Asociación,
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ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA 
1997

A celebrar en el Salón Je Acias Je ADECA e l próximo Jia 20 Je 
Noviembre Je 1997, a las 19 30h.
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represéntame Je la empresa________________ ________— se¡P,n fi%ura
en los Estatuios o  Poderes Generales que la misma le otorgó.
□  Asiste en su propio nombre y  Jereclto
□  Delega Jicha representación en:
j-j , Je la empresa

’-------------------------- " , también asocia Ja  en

ADECA.

AIhace le a Je Noviembre Je 1997.

\  \
\  r FJo.-

" Empresa.-

au vr j e  ¡unnilTANTES.- Este Jocumento en original y  con el sello Je la 
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totalmente cumplimenta Ja  /wra surtir los efectos correspondentes.
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' ----- -------- - 1
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CELEBRACIÓN: SALÓN DE ACTOS DE A D.E C.A. 
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Integración en FEDA

.. bSsss™*""'*- ) Escnjdmo de votos 
")•- Ruegos y preguntas 
n  - Clausura. Vino esparto!

Asamblea

pero lo que colmó el 
vaso de los empresarios 
es “la papeleta confec
cionada para delegar re
presentaciones, ya que 
debía rellenarse en do
cumento original y con 
el sello de la Asociación, 
o con un poder de nota
rio”, según uno de los 
interlocutores “esto es 
para dificultar el que la 
gente pueda dar su voto 
a otro para que le repre
sente en la Asamblea”.

El punto cuarto 
del orden del día decía 
“votación sobre: Inte
gración a FAEPA, Inte
gración en FEDA, Inte
gración en FEDA y 
FAEPA o Independen
cia”. La respuesta de los 
más críticos está clara 
“¿pero como se puede 
plantear esto si el mis
mo Miguel Nieto fue 
uno de los fundadores y 
presidente de FAEPA, y 
lo es al mismo tiempo de 
ADECA?”. El presiden
te de los empresarios de 
Campollano -ADECA- 
ha dicho públicamente 
que dimitiría en la próxi

ma asamblea, pero toda
vía no lo ha hecho pú
blicamente, aunque si 
que presentó su dimi
sión a la Junta Directi
va, pero cuentan que no 
se la aceptaron. Está 
claro que la Junta Direc
tiva de ADECA no quie
re la integración en 
FEDA, pero la gran par
te de los empresarios 
consultados por la re
dacción de esta revista, 
si que se muestran par
tidarios de estar inclui
dos en la Federación de 
Empresarios de Albace
te. La “movida” que se 
presumía en la Asam

blea General era impor
tante y varios empresa
rios anunciaban su pre
sencia acompañados de 
notario para levantar 
acta de lo que allí podía 
ocurrir.

El enfrentamien
to del gerente de 
ADECA, Juan Carlos 
Rodríguez, no solo es 
con FEDA, también con 
la Mancomunidad de 
Servicios Médicos de 
Campollano, con el 
Ayuntamiento -tras un 
duro escrito amenazan
te- con el Club de Mar
keting y con otros colec
tivos integrados o cerca

nos a Campollano.
Puestos en con

tacto telefónico con 
ADECA, no fue posible 
hablar con el gerente 
Juan Carlos Rodríguez, 
a pesar de las cuatro lla
madas efectuadas por 
una redactóla de esta 
casa, para conocer su 
opinión sobre algunas 
de las graves acusacio
nes que se hacen de él 
y que no publicamos to
davía porque ha sido 
imposible contrastar 
con el interesado.

Se asegura que 
en breve habrá noveda
des y que cuando se ce
lebre la Asamblea, aho
ra prevista para el día 
once de Diciembre, -si 
no se vuelve a aplazar- 
gran parte de los empre
sarios podrían causar 
baja en ADECA, si se 
mantiene el enfrenta
miento y sobre todo si 
no se decide integrar en 
FEDA que es la única 
Federación acreditada 
entre CEOE, CEPYME, 
CECAN y FORCEN.

LA VOZ DE ALBACETE/ 33

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #50, 23/11/1997.



□ e p o r t a j e

Tan8 Mora junio a Francisco Vülaescusa nos enseña el
deporte en «La prórroga»

Según un estudj
Televisión Albace 
ciento de los hogi

En siete meses 
de emisiones, el 
40 por ciento de 
ellos se 
consideran 
habituales de la 
programación
deTVA

■ LA VOZ

siete meses del comienzo de las emisiones, Tele
visión Albacete se ha consolidado como el medio 
de comunicación audiovisual local más visto en la 
capital. Según un exhaustivo estudio de Cablemed- 
una de las dos empresas que optan a la concesión 
del cable en la ciudad-, realizado en la primera quin
cena de septiembre, el 60 por ciento de los hoga
res de la capital reciben ya TVA, y de ese porcen
taje el 41 son espectadores habituales de la cade
na. Comparativamente, TVA supera a Canal Plus y 
Canal 9, y se sitúa en el quinto lugar de los medios 
audivisuales más vistos. Los informativos, las pelí
culas y los documentales, son los programas pre
feridos por los albaceteños. La consulta sobre pre
ferencias televisivas se hizo con una encuesta de 
400 entrevistados.

Un exhaustivo es
tudio a nivel local para 
determinar las necesida
des futuras de las teleco
municaciones, realizado 
por Cablemed, una de 
las dos empresas que 
optan a la licencia del 
cable en Albacete, ha 
servido para conocer los 
gustos de los albaceteños 
en materia de televisión. 
Dicho trabajo señala que el 
medio audiovisual de 
carácter local más visto 
es Televisión Albacete, 
con una cuota de panta
lla del 40 por ciento so
bre los hogares que la 
reciben, que asciende al 
60 por ciento de las fa-

LA VOZ DE ALBACETE/ 34

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #50, 23/11/1997.



o de Cablemed
¡te llega al 61 por 
ares de la ciudad

Mari Sol López presenta el 
primer programa infantil de 

Albacete «Marchando una 
de peques»

Informar y 
entretener es 
la meta de los 
profesionales 

delaTVA

Domingo M artínez 
nos sirve la polém ica  
en «La tertulia»

railias de Albacete. Este 
dato, a siete meses de su 
puesta en marcha, con
trasta fuertemente con 
otras cadenas como Ca
nal 9 y Canal Plus, que 
no llegan a alcanzar los 
porcentajes de audiencia 
de la televisión local 
albaceteña. Traducido en 
número de televidentes, 
unos 40.000 ciudadanos 
son consumidores habi
tuales de la programa
ción de TVA. Las cade-

Otero, e l reportero de «ni 
p ies  ni cabeza»

T E L E V I S I O N

A L B A C E T E
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ñas generalistas TVE 1, 
La 2, Antena 3 y Tele 5 
compiten entre ellas por 
la audiencia, siendo líder 
TVE 1, seguida de Antena 
3. Las cadenas que se reci
ben por satélite, Eurosport, 
Galavisión, CNN y otras, 
tienen audiencias muy mi
noritarias, y se mueven 
entre el 1 y el cinco por 
ciento de la población.

En cuanto a los 
datos provincializados, 
un estudio encargado 
por SICAMAN indica 
que más de 60.000 per
sonas de las poblaciones 
limítrofes con la capital 
conectan con Televisión 
Albacete. Este dato con
firma el rápido creci
miento de esta cadena en 
sus siete primeros meses 
de existencia.

Informativos y pe
lículas, programas pre
feridos Los gustos de los 
albacetefios en materia de

Televisión CAJÉALES SINTONtTADOS/VJSTOS MAAJTUALWEATI

programación televisiva 
están muy definidos. Los 
informativos tienen el 
mayor número de televi
dentes, seguidos de las 
películas y las retrans
misiones deportivas. Le 
siguen los documenta
les, los informativos de 
deportes y las series es
pañolas. A continuación 
se sitúan los concursos, 
los musicales, los espectá
culos y las telenovelas. Por 
último, los magazines, las 
series extranjeras, los 
programas de humor y 
los infantiles.

El 65 por 
ciento de los 

hogares 
tienen 

teléfono

ALBAC6T6

Carmelo A y lló n , 
la actualidad del 

deporte.

nos; fax independiente 
un 55’1 por ciento; ac
ceso a infovía/internet el 
6’ 1 por ciento. En cuan
to a las líneas telefóni- 

el 65 por ciento de 
hogares tienen una 
a, el 18’4 dos, el 

10’2 tres, y el 6’ 1 cua
tro o más.

parámetros de la comu
nicación en Albacete. 
Entre los datos de inte
rés sobre telefonía se 
destaca que en la capi
tal tienen fax/modem en 
el ordenador un 26’5 por 
ciento de los ciudada

1 0 0 . 3  F M
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Despedidas... 
de soltera

© O  C I E D A

■ José L. Royo

Si hay a l 
gu ien  que se lo 
pasa en grande en 
las d esped idas ,  
esas son las muje
res.

Son las que  
mejor se organi
zan, las que menos 
se cortan y sobre 
todo las que más 
gastan.

Por su parte, 
los hombres se lo 
toman como una 
juerga más, quizá 
un poco más fu e r 
te, y con algunas 
variaciones según 
los casos.

Chicos, una 
juerga más

Los chicos se sue
len gastar entre seis y 
diez mil pesetas en un 
sex shop para comprar 
artículos picantes que 
luego utilizan en la fies
ta.

El regalo más típi
co que se le hace al no
vio en el día de su des
pedida de soltero es la 
muñeca hinchable, aun
que esto puede variar y 
se suelen adquirir desde 
gorras hasta preservati
vos de sabores.

Los hombres se 
reúnen a cenar en algu
na casa o en algún res
taurante. A media cena 
es cuando empieza el

cachondeo, realizándole 
al novio toda clase de 
bromas.

Después comien
za la verdadera juerga, 
todos juntos acuden a 
los pubs de moda y mon
tan el show.

Muchas veces lle
van algo que les identi
fique, camisetas, gorras 
o delantales con algún 
mensaje picante.

Chicas, el 
desmadre

Lo cierto es que

últimamente se oye mu
cho la frase “las muje
res al poder”, desde lue

go en este aspecto esto 
toma cuerpo y pone de 
manifiesto la capacidad 
de las féminas para di

vertirse, demos
trando una vez más 
que no necesitan de 
los hombres para 
pasarlo bien.

En primer lu
gar, su imaginación 
llega hasta límites 

insospechados cuando 
entran en un sex shop. 
Compran casi de todo, 
biberones, baberos, ma

racas, gorras, broches, 
todo ello con forma de 
pene. Se suelen gastar 
más de diez mil pesetas, 

lo que nos da una 
idea de la superio
ridad que mani
fiestan en este as
pecto con respec
to a los hombres.

O rganizan 
la cena en algún 
sitio privado, una 
casa o el reserva
do de algún res
taurante, ya que
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Despedidas conjuntas

muchas veces se contra
tan los servicios de un 
“boy” para que realice 
un streeptease. Lo malo 
de esto es que en Alba
cete no existe todavía 
este tipo de espectáculo, 
y para poder disfrutarlo 
se debe ir al sex shop, 
donde se pondrán en 
contacto con algún pro
fesional, sobre todo de 
Benidorm o Madrid, por 
lo que esta gestión con 
tiempo para que el 
“boy” no tenga proble

mas de agenda. El pre
cio de este servicio ron
da las 35.000 pesetas.

Después de la 
cena y el espectáculo, 
las chicas todas juntas y 
equipadas conveniente
mente con gorras, som
breros, broches, bandas 
o delantales con mensa
jes como “soy soltera y 
entera”, se pasean por la 
zona de marcha presu
miendo de su condición 
de solteras, aunque sólo 
sea por una noche.

Desde que se casó 
la Infanta Cristina con 
Iñaki Urdangarín, se ha 
puesto de moda en nues
tro país realizar las des
pedidas de soltero con
juntas, es decir invitar a 
los amigos comunes, y a 
los de cada miembro de 
la pareja, por lo que se 
reúne una gran cantidad 
de personas y muchas de 
las cuales ni se conocen.

Se suele celebrar 
una cena-fiesta en un

hotel o en algún chalet 
apartado del centro de la 
ciudad, y ahí se pasa 
toda la noche.

Este tipo de des
pedidas las hacen perso
nas de un nivel econó
mico bastante alto y no 
suelen incluir bromas 
picantes en el espectácu
lo, es más se trata de una 
especie de reunión so
cial un poquito más in
formal que la boda.

- S ITUADO EN EL CENTRO DE ALBACETE
- HABITACIONES TOTALMENTE EQUIPADAS
- SERV IC IO  DE CAFETER IA  Y RESTAURANTE
- AMBIENTE FAMILIAR

S N b a l g o
C/Carmen, 42 

02005 ALBACETE

AMPLIOS SALONES PARA BODAS Y CELEBRACIONES 
Capacidad para 600 personas 

Ven a pedir presupuesto sin compromiso, Reservas: 52-11-55
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ALBAMONDE, una patera repleta de 
solidaridad en Albacete

“Me han tratado de 
forma diferente por ser 

negro, y queremos 
luchar contra esto”

3 c  T U A L I D

■ Antonio Magán

abem os de la vida 
de los inm ig ran tes  
cuando  su d e sg ra 
c ia  ya  no  t ie n e n  
s o lu c ió n ,  c u a n d o  
la pa te ra  en la que 
viajan  se ha e s tre 
llado en las rocas  
de una  p laya  y se 
h a n  a h o g a d o  en  
la s  t r a i c i o n e r a s  
a g u a s  d e l  E s t r e 
cho. P e ro  los i n 
m ig r a n te s  t i e n e n  
una v ida  co tid iana  
que resolver. U na 
vez que se en cu en 
t r a n  en  n u e s t r o  
país y en concre to  
en  A l b a c e t e ,  el 
p r inc ipa l  o b s tá c u 
lo con el que c h o 
can  es el id iom a. 
L a  b u ro c ra c ia ,  el 
perm iso  de ex tran 
je r ía ,  la lu ch a  en 
los despachos  y el 
ten e r  a lgu ien  que 
pueda  en ten d e r  su 
p ro b le m a  y e c h a r 
les  una  m an o ,  se 
conv ie r te  en tarea  
de  t i t a n e s .  H a c e  
unos m eses , nació  
una  nueva  o rg an i
z a c ió n  no g u b e r 
nam en ta l  en n u e s 
t r a  c iu d a d  A lb a -  
m o n d e .  Q u i e r e n  
tender  una m ano  y 
re s o lv e r  a los in 
m ig ran tes  los p ro 
b le m a s  a los que  
e llos  se e n f r e n ta 
ron pa ra  in te g ra r 
se.

“Albamonde” es
un grupo legalmente 
constituido, una ONG, 
que funciona en Albace
te desde hace varios me
ses. Está constituida por 
unos 55 socios de los 
que la mayoría son tra
bajadores y ciudadanos 
inmigrantes. Durante el 
corto periodo de vida de 
esta organización soli
daria, su principal obje
tivo ha sido buscar un 
lugar en el que poder 
fundar una sede fija.

Joaquín Makuba 
es el presidente en fun
ciones de la asociación, 
quiere resaltar que es

funciones, porque den
tro de unos días se cele
brarán las primeras elec
ciones a la junta directi
va de Albamonde. Ade
más de los contactos con 
las instituciones, Alba- 
monde ha nacido con un 
sueño, ayudar a los 
inmigrantes que llegan a 
Albacete. Su última ges
tión ha sido conseguir 
colegio para dos hijas de 
un inmigrante en 
Albacete porque no te
nían colegio donde for
marse. La gestión con el 
delegado de Educación 
fue todo un éxito.

Ejemplos como

este demuestran la utili
dad de Albamonde, los 
inmigrantes son los que 
solucionan sus propios 
problemas y son los más 
indicados porque los 
han sufrido ya en sus 
carnes. Joaquín Maku
ba quiere agradecer la 
ayuda de los sindicatos 
(UGT y CCOO) para 
resolver problemas ad
m inistrativos. Ellos 
quieren ocuparse más de 
la integración psicológi
ca y moral de sus com
pañeros y encargarse de 
la vivienda, educación, 
etc....

Albacete, para
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Joaquín, es una ciudada 
muy solidaria. Tienen 
que reconocer que no 
tienen nada que ver el 
trato de la gente de esta 
ciudad con el que se da 
en grandes urbes como 
Madrid, que están mucho 
más deshumanizadas. Joa
quín nos dijo “en ciuda
des como Madrid en la 
que he vivido 17 años, 
me he dado cuenta de 
como me trataban de 
forma diferente por el 
color de mi piel, los ne
gros en los países ex
tranjeros somos trata
dos a veces como bul
tos sospechosos”. Los 
miembros de Albamonde 
son sobre todo de Améri
ca Latina y del continente 
africano.

Califica este tipo 
de urbes como selvas 
asfaltadas en las que es 
muy difícil sobrevivir 
tanto para los nacionales 
como para los extranje
ros.

Albamonde cele
bra sus reuniones sema
nales en un local que les 
ha dejado Santiago, el 
párroco de la iglesia de 
Salesianos, al que quie
ren agredecer pública
mente su labor. Reciben 
el correo en la FAVA, y 
allí puden hacer fotoco

pias para tener a los so
cios informados de sus 
actividadaes. han co
menzado a pedir sub
venciones para las nue
vas actividades que lle

varán a cabo como la 
programación de un ci
clo de cine “Contra la in
tolerancia” que se cele
brará en el mes de noviem
bre.

Fátima Elbouyafrouri
es una de las socios de 
Albamonde. Se presenta

en la candidatura de Joa
quín para formar parte 
de la nueva directiva y 
tienen ilusión por encar
garse de la ayuda psico
lógica a los inmigrantes.

E3
"Los negros en 

los paises 
extranjeros 

somos tratados 
a veces como 

bultos
sospechosos”

Es nacida en Melilla y 
tiene nacionalidad espa
ñola pero desde peque
ña ha vivido de cerca el 
problema de la integra
ción de los inmigrantes 
en la sociedad española.

Desde las páginas 
de La Voz de Albacete la 
asociación Albamonde 
quiere decir que tiene los 
brazos abiertos a todos los 
albaceteños y los in- 
migranates que en Alba
cete recaigan. ■

ARCOTEL, S.L. 
C/Pablo Medina, 7 

Tlf. 52 02 06 
Fax. 52 22 24 

02005 ALBACETE

ARCOTEL, S.L. 
Avda. Primo de 

Rivera, 17 
Tlf. (968) 20 24 82 
Fax. (968) 24 83 61 

30008 MURCIA

LE OFRECEMOS 
UN 35% DE 

DESCUENTO EN 
LLAMADAS 

INTERPROVINCIALES

Fórmulas Airtel

Hablarágratis
durante 3 meses

A irte l le ofrece:

Tres meses de conexión gratis , 

teléfono y cuota de a lta .

Todo con un ahorro  

de hasta el 32% .
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■ Javier Palomero

Ibacete crece y 
con él muchas 
inquietudes de
portivas, más de 
las que en un 
principio podrían 
im aginarse. A 
primera vista que 
en esta ciudad se 
haya creado un 
equipo de Water- 
polo no deja de 
resultar un tanto 
so rp re n d e n te , 
habida cuenta de 
la casi exclusivi
dad y tradición 
que tiene Catalu
ña en este depor
te. Sin embargo 
la buena cantera 
de nadadores 
que en estos úl
timos años han 
desarrollado su 
actividad depor
tiva en los diver
sos clubs alba- 
ceteños y que 
han competido a 
nivel nacional o 
regional, han he
cho posible que 
en plena meseta 
haya surgido el 
Club Deportivo 
Waterpolo Alba
cete como una 
continuación de 
los años dora
dos.

Nos cuenta Javier 
López Alvarez, entrena
dor, portero circunstan
cia] del equipo, e inicia
dor del proyecto, que a 
raiz de un viaje a Valen
cia se le preguntó,

Club Polideportivo

Como pece

¿cómo es que no había 
un equipo de Waterpolo 
en Albacete con la can
tidad de nadadores que 
había cuya edad ya no 
era la óptima para la 
competición?. Surgió la 
luz y después de rumiar 
la idea, un grupo de na
dadores albaceteños se 
embarcaron en el pro
yecto de formar un equi
po que a fecha de hoy 
lleva jugados dos parti
dos de competición en lo 
que es su estreno como 
club federado, “hable 
con una serie de nada
dores proponiéndoles 
la idea y vi mucha ilu
sión y buenas vibracio
nes, lo demás fue sur
giendo de una forma 
espontánea”, nos expli
ca Javier López Alvarez.

El año pasado lo 
dedicaron a tomar con
tacto con el mundo del 
waterpolo, a rodarse y a

dar los primeros pasos 
en un deporte que en 
Castilla La Mancha son 
la única luz dentro de la 
más absoluta de las os
curidades. Por ello, al no 
tener con quien compe
tir en casa, se fueron a 
Valencia a ver si les ha

cían un hueco en la Liga 
de Promoción a Segun
da División Nacional. 
Dicho y hecho. Para que 
se hagan una idea de 
como va esto del 
Waterpolo en nuestro

pais, existe a nivel na
cional una División de 
Honor A-l que son 7 
equipos todos de Barce
lona menos el Canoe de 
Madrid, la A-2 que es 
como una primera divi
sión que son 6 equipos 
también de Barcelona 
menos el Martiane que 
es Canario, y luego hay 
una promoción a esa A- 
2 que la juegan los cam
peones de las segundas 
divisiones nacionales 
por zonas, pues bien, el 
C.P.Waterpolo Albacete 
está jugando la liga de 
promoción a la segunda 
división nacional zona 
Valenciana.

Después de aguan
tar el vendaval del año 
pasado donde nos le fue 
nada fácil salir adelante, 
el objetivo para este año 
que ya han entrado en 
competición es, “para 
empezar pasárnoslo
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Waterpolo Albacete

s en secano

“Es un deporte un poco guarro, 
una de las cosas que dicen los 

árbitros a los capitanes antes de 
comenzar el encuentro es que son 
responsables de que sus jugadores 

lleven las uñas cortas”

bien, funcionar como 
club e intentar subir a 
segunda división ven
ciendo esta promo
ción”. Forman el equi
po 21 jugadores, se con
vocan 13 y juegan 7. “la 
verdad es que estoy 
cantidad de contento 
porque veo que está 
funcionando”, nos ex
plica Javier López. Lo 
13 jugadores habitual
mente convocados son: 
Javier Moltó, Ricardo 
Berrio, Andrés Alfaro, 
Javier Garbe, Pedro 
R ío s , Manuel Corredor, 
Angel Simón, Pablo 
Reolí, Carlos Tarancón, 
José Antonion Cuartera, 
Jorge Muñoz, Jorge 
Carcelén y Victor Casti
llo.

Táctica y un gran 
componente físico es lo 
que necesita este depor
te para el que, curiosa
mente, no hay que ser un 
gran nadador,”lo que sí 
hay que conocer es la 
técnica de los cuatro 
estilos y tener un domi
nio del agua grande y 
de sentirse a gusto en 
ese medio”. Vamos, que

hay que estar como pez 
en el agua. No es un de
porte violento, aunque sí 
de contacto por lo que se 
sobreentienden muchos 
roces debajo del agua 
donde suele haber mu
cho juego sucio, “es un 
deporte un poco gua
rro, una de las cosas 
que dicen los árbitros 
a los capitanes antes de 
comenzar el encuentro 
es que son responsa

bles de que sus jugado
res lleven las uñas cor
tas”. Falta es: coger, 
hundir al adversario y 
tirar, siempre y cuando 
no tenga la pelota en la 
mano puesto que en caso 
contrario vale casi todo.

Toda la gente que 
compone el equipo tie
ne una gran experiencia 
nadando, “muchos han 
sido campeones regio
nales en diversas espe

cialidades, e in
cluso algunos 
han competido 
a nivel nacio
nal” . De mo
mento esta nue
va experiencia 
se la están finan
ciando ellos con 
una cuota de
2.000 ptas al 
mes, además tie
nen una pequeña 
ayuda de la Fe
deración y una 
subvención del

IMD y de la Diputación 
básicamente para los 
desplazamientos, “es 
muy poquito, pero bue
no nos vamos apañan
do, nos desplazamos el 
mismo día del partido 
y lo hacemos en tres o 
cuatro coches nues
tros”. La ilusión y las 
ganas de competir les 
ponen en movimiento a 
pesar de las penurias 
económicas.

Juegan contra 
cinco equipos valencia
nos que son los que as
piran a subir a esa se
gunda división nacional 
por zonas. Su cancha 
oficial es la piscina cu
bierta del Carlos Bel- 
monte donde todavía no 
han jugado ningún par
tido de liga oficial, el día 
de su estreno será el día 
30 de este mes donde 
esperan que acudan por 
lo menos familiares, no
vias, simpatizantes y 
amigos. Su mayor pro
blema son los árbitros, 
“imagínate que mu
chos de ellos son valen
cianos que antes han 
jugado en los equipos 
que ahoran pitan, y 
claro, nosotros llega
dos de Albacete como 
si fuéramos algo raro 
pues acabamos siendo 
las víctimas”. En el úl
timo partido les expulsa
ron a seis jugadores y les 
pitaron cuatro penaltis, 
“es una cosa exagera
da, allí nos van a dar 
por todos los lados, sa
bemos que antes de 
empezar el partido ya 
llevamos tres goles por 
encima, los árbitros 
van a llevar el gorro 
blanco de casa siem
pre”.

De momento han 
jugado contra el Camp 
de Morvedre al que han 
ganado por 5-3 y frente 
a la Politécnica de Va
lencia con la que han 
perdido por 11-4.
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] t iem po  es favorab le , se te rm inó  la e s 
pe ra  para  m iles de a f ic ionados  a la mi- 
co log ía  o s im ple  y l lanam en te  a la r e 
co lecc ión  de setas, el o toño  ha llegado , 
el am b ien te  es húm edo  y no e x c e s iv a 
m ente  frío, de nuevo  as is t im os  un año

m ás a co n tem p la r  otro  m ilag ro  de la n a 
tu ra leza , la m ág ica  ec lo s ión  de c e n te 
nares  de espec ies  de setas que  e n g a la 
nan nues tro s  bosques  con  sus va riados  
y l lam a tivos  co lo res  y sus no m enos  a 
veces  ex cén tr icas  fo rm as.

«M atamoscas» ( Amonita M uscaria) tóxica no m ortal

____ S E
■ TEXTO Y FOTOGRAFÍAS: JESUS APARICIO

El otoño es la épo
ca más propicia para el 
estudio, la observación y 
la degustación de los 
hongos superiores, aun
que también en las otras 
estaciones se producen 
setas, sobre todo en pri
mavera. Las setas, anhe
ladas, misteriosas, re
cónditas, incitantes,..... ,
son el fruto asombroso y 
delicado de la estación 
otoñal.

Una vez en el 
monte, los aficionados, 
por fortuna cada día más 
numerosos, contempla
rán y se deleitarán con el 
fabuloso espectáculo

que se les brinda, aque
llos que tienen un senti
do exclusivamente prác
tico de las setas, corta
rán de manera adecuada 
algunas que ya conocían 
previamente para 
degustarlas en casa, pero 
siempre respetando to
das las demás, pues, 
aunque a ellos no les in
teresen, saben que ha
brán otras personas a las 
que pueden serles útiles 
por distintos motivos: 
los científicos, los foto
gráficos, recreativos, 
etc....

El interés por las 
setas no es nuevo ni ex

clusivo de nuestra épo
ca, han constituido un 
alimento del hombre 
desde tiempos remotos, 
según algunos científi
cos desde el Paleolítico 
Superior, recordemos 
que hace algunos años 
se localizó en un glaciar 
el cuerpo momificado 
del llamado “hombre de 
los Alpes”, se trataba de 
un chamán o curandero 
que vivió hace unos 
3500-4000 años y en 
cuya bolsa se encontra
ron restos de hongos que 
con toda probabilidad 
fueron utilizados, unos 
para hacer yesca y otros

como medicina natural. 
Las primeras noticias de 
relevancia que sin em
bargo tenemos respecto 
a estos misteriosos ve
getales proceden de la 
Grecia y Roma antiguas, 
donde las setas adquirie
ron gran importancia 
gastronómica.

Grande fue el 
prestigio de las setas, 
especialmente de las 
oronjas (Amonitas 
caesarea) entre los ro
manos, quienes las con
sideraban “el manjar de 
los d ioses”, dicen de 
Marcial, el buen poeta 
hispano, que se sentía
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SETAS: EL BOSQUE ANIMADO
más seducido por un 
plato de oronjas que por 
el oro y la plata. Los 
emperadores romanos 
eran grandes consumi
dores de la llamada 
amanita de los Césares o 
Amanita caesarea, uno 
de ellos, Claudio, murió 
envenenado por su espo
sa Agripina, quién utili
zó estas setas mezcladas 
con la terrible Amanita 
phalloides y confabula
da con el catador impe
rial, el eunuco Halot 
quién probó las oronjas, 
dejándole a su señor las 
venenosas para que a las 
pocas horas el empera
dor muriera. Con la de
cadencia del Imperio ro
mano, la reputación 
gastronómica de los 
hongos prácticamente 
desaparece. En la Edad 
Media fueron habitual 
manjar de plebeyos, las 
setas no recobrarán su 
anterior prestigio hasta 
la época de Luis XIV en 
la cual figuraban en 
sofisticados recetarios 
de la gran cocina france
sa.

En España, por el 
contrario, no fueron 
apreciados los hongos 
hasta principios del si
glo XX, excepción he
cha de Cataluña y País 
Vasco donde tuvieron 
gran aceptación desde 
algunos centenares de 
años atrás, estas regio
nes se caracterizan por 
el conocimiento y valo
ración de las setas res
pecto al resto de nuestro 
país cuya afición es re
lativamente reciente.

¿Qué son las 
setas, qué son los 

hongos?
Resulta frecuente 

mezclar y confundir am
bos términos, es más, en 
ciertos lugares se dice 
“todos los hongos son 
venenosos, sólo han de 
recolectarse algunas 
setas,puesto que son 
más seguras....”, en al
guna provincia cercana 
a la de Albacete denomi
nan hongos solamente a

los níscalos o más cono
cidos como “guíscanos” 
entre nuestros paisanos, 
de forma que el resto 
son setas.

Vemos que la 
frontera entre hongo y 
seta no parece clara, y a 
nivel popular se preten
den distinguir ambos 
conceptos en orden a su 
tamaño, forma, color, 
láminas, olor, etc....

Digamos breve
mente que lo que se de
nomina <seta> no es, ni 
más ni menos, que una 
pequeña parte, la exter
na y visible, de un orga
nismo vivo llamado 
<hongo>, en términos 
científicos la <seta> 
equivale a carpóforo o 
cuerpo fructífero. Es de

cir, la seta no es otra 
cosa que el aparato 
reproductor de los hon
gos superiores.

¿Dónde se 
encuentran?

En cualquier tipo 
de ecosistema es posible 
encontrar setas, sin em
bargo, los lugares más 
favorables a nivel gene
ral son los de clima sua
ve y húmedo, es decir, 
con una tem peratura 
templada y humedad re
lativa alta. También en 
el mundo de los hongos 
se dan excepciones, se 
ofrecen especies que 
surgen en ecosistemas 
muy secos y otras que 
fructifican en condicio
nes de temperaturas muy 
bajas. Las zonas de ma
yor producción se loca

lizan generalmente en 
comarcas montañosas, 
no obstante y por lo que 
se refiere a la provincia 
de Albacete, cualquier 
lugar después de las llu
vias otoñales resulta 
apto para asistir a la es
pectacular eclosión de 
las setas, citemos a ni
vel anecdótico la pre
sencia de numerosas es
pecies en los propios 
parques y jardines de la 
ciudad e incluso junto a 
los árboles que adornan 
nuestras calles. En tér
minos generales, las 
áreas más interesantes 
de nuestra geografía 
albaceteña pueden ser 
las siguientes: Montes 
de pino marítimo de la 
sierra de Alcaraz, espe

cialmente zonas concre
tas próximas a las locali
dades de Riopar, Mesones,
Molinicos, Cotillas, etc....

Bosques mixtos 
constituidos por pinares 
y el viejo y añorado ma
torral mediterráneo, las 
estribaciones del Calar 
del Mundo, Sierra de las 
Cabras en Nerpio, luga
res altos de la Sierra del
Segura en Yeste, etc....

Repoblaciones de 
pinar en las umbrías de 
los términos municipa
les de Alatoz y Carcelén 
junto a la ya valenciana 
Sierra de la Hunde.

Pinares próximos 
a la histórica Peñas de 
San Pedro, Alcadozo 
(La Herrería, Casa
Sola,..... ) y los grandes
bosques que rodean a 
Ayna, nuestra Suiza 
manchega.

Bosques de rivera 
de nuestros grandes ríos, 
el Júcar, Cabriel y Segu
ra.

Las denominadas 
“campas” o “andás” pol
los viejos seteros y cu
yas máximas extensio
nes se localizan en Ca
sas de Lázaro, El Berro, 
Navalengua, etc....

Los seteros y 
micólogos, conocen per
fectamente cada lugar 
concreto y los repetidos 
“rodales” que año tras 
año se localizan en las 
zonas mencionadas y en 
otra multitud de áreas de 
nuestra provincia, que 
también resulta privile
giada por la importante 
diversidad biológica re
ferida a este sugestivo 
mundo de las setas.

¿Cómo
reconocerlas?

El reino de los 
hongos es el reino de la 
variedad y de la diversi
dad. Es preferible ini
ciarse en la actividad de 
la recolección de mane
ra progresiva, cogiendo 
exclusivamente dos o 
tres especies que resul
ten inconfundibles por 
conocidas, ensanchando 
el círculo de la variedad 
en contacto con otros 
seteros y estudiosos. No 
existe libro ni guía por 
completa que sea, que 
enseñe tanto como la 
experiencia de un viejo 
aficionado, la sabiduría 
de un lugareño de la 
zona o el conocimiento 
acumulado de los bue
nos estudiosos denomi
nados micólogos, de 
este complejo y apasio
nante mundo de los hon
gos. Un sabio refrán cas
tellano viene a decir lo si
guiente: “hay viejos 
seteros y audaces bus
cadores de setas pero no se 
da el caso de un audaz 
setero que se haga vie
jo....”, realmente no exis
ten reglas generales para 
identificar las setas 
gastronómicamente in
teresantes de las vene
nosas o tóxicas, la única 
norma y sobre la que ha

«Oronja» (Amanita Caesarea» La mejor comestible, la reina de las setas
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de insistirse, es la expe
riencia y en otro caso, el 
estudio macroscópico de 
las formas externas (for
ma del sombrero, tipo de 
láminas, color, olor, sa
bor en crudo, porte ge
neral, características del 
pie,.... ), a veces inclu
so, la plena identifica
ción requiere de estu
dios microscópicos de 
las esporas o la utiliza
ción de reactivos y co
lorantes.

Es falso determi
nar que una seta es ve
nenosa si al corte en cru
do la carne cambia de 
color. Muchos boletos, 
excelentes comestibles 
azulean al corte su car
ne.

También es erró
neo identificar como ve
nenosas las setas cuyo 
guiso oscurece un ajo o 
una cebolla.

Grave error es 
pensar que las setas co
midas por animales del 
bosque igualmente son 
óptimas para nosotros, 
se da el caso de los ca
racoles que suelen co

mer Amonita phalloides 
sin ningún problema 
para ellos.

Es falso creer que 
cualquier seta conserva
da en sal o vinagre pier
de su hipotético veneno. 
También debe insistirse 
en otras actitudes que se 
observan en buscadores 
inexpertos cuando con
sideran que si tienen 
buen olor, buen sabor o 
su aspecto general es 
agradable las setas pue
den consumirsen, se da 
el caso de especies con 
esas características que 
resultan altamente tóxi
cas. Al margen de los 
seteros expertos, y diri
gido a los jóvenes o nue
vos recolectores, si po
dría ofrecerse una reco
mendación de carácter 
general, cual es la de que 
sin una segura identifi
cación previa, no tomar 
setas con anillo, que dis
pongan de volva y re
chazar también en prin
cipio las setas con lámi
nas blancas.

¿Cómo
recolectarlas para 

el consumo?
La recolección de 

setas debe encontrarse 
presidida por dos 
premisas, la de no dañar 
el medio natural y fun
damentalmente también, 
la de evitar riesgos para 
la salud e incluso para 
nuestra propia vida. No 
deben recogerse todas, 
hemos de rechazar las 
más jóvenes, puesto que 
al no tener sus caracte

«Boleto calabaza» (Boletas Edtilis) Uno de los mejores comestibles

rísticas desarrolladas pue
den inducir a confusiones. 
Debemos dejar en el mon
te también las más madu
ras, éstas últimas no sue
len encontrarsen en estado 
óptimo para consumirlas y 
en ese caso es preferible 
mantenerlas en el cam
po para que realicen su 
actividad reproductora.

Si la seta a reco
ger es para su estudio 
meticuloso, ha de ex
traerse entera pero sin 
dañar el micelio. Si en 
cambio, la seta es para 
consumirla, puesto que 
se considera identifica
da, ha de cortarse por la 
base del pie sin profun
dizar en el substrato con 
el fin de no perjudicar el 
hongo. No rastrillar ni 
retirar la capa de humus 
de la zona en la que pen
samos puede encontrar
se alguna seta, esta acti
tud perniciosa destruye 
el hábitat y no permitirá 
la formación de micelio 
en temporadas venide
ras.

Las más 
peligrosas
Realmente y no 

obstante las miles de es
pecies de setas hasta 
ahora clasificadas, son 
tan sólo 300 ó 400 las 
que resultan interesantes 
bien por su calidad para el 
consumo, por sus cualida

des como antibióticos, por 
su utilidad como coloran
tes,....o por contener ac
tivos venenos, citaremos 
las más tóxicas y sobre 
las que hemos de tener 
especial precaución en 
su identificación. Son 
muy pocas las especies 
de setas que se dan en 
España y que realmente 
resultan mortales, en la 
provincia de Albacete 
viven la práctica totali
dad de ellas y especial
mente en la presente 
temporada en la cual se 
ha observado una eclo
sión magnifica a nivel 
de especies y en relación 
a su abundancia.

Los procesos de 
incubación relacionados 
con intoxicaciones sue
len dividirsen en largos 
(los síntomas aparecen 
de 6 a 48 horas, excep
cionalmente en el caso 
de cortinarius hasta 
transcurridos 15 y 17 
días) y cortos (síntomas 
en menos de 6 horas), 
lógicamente las setas 
causantes de procesos 
de incubación prolonga
dos resultan las más pe
ligrosas, puesto que si la 
persona no es tratada a 
tiempo puede fallecer o 
arrastrar graves secue
las.
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El Emperador Claudio, murió envenenado por su esposa Agripina, quién utilizó estas setas 
mezcladas con la terrible Amanita phalloides y confabulada con el catador imperial

«Barbuda» (Coprim us Cóm alas) un excelente com estible

Intoxicaciones
Faloidianas

De media-larga 
incubación y causadas 
fundamentalmente por 
algunas especies de 
Amanitas (Phalloides, 
Verna y Virosa) de 
Lepiotas de pequeño ta
maño y también por al
gunas Galerianas. Los 
primeros síntomas sue
len aparecer entre las 
seis y doce horas de la in
gestión, se observan en 
esta primera fase de la in
toxicación graves proble
mas gastrointestinales, 
diarreas frecuentes, nau
seas acompañadas de vó
mitos, la intoxicación, una 
vez pasadas las cuarenta y 
ocho horas parece remitir 
y se observa cierta mejo
ría, para inmediatamente 
desencadenar la tercera

ALGUNAS
CURIOSIDADES

El mayor y más 
viejo ser viviente resul
ta ser un hongo, una 
Annillaria bulbosa loca
lizada en Canadá que 
cuenta con aproximada
mente 10.000 años y su 
tamaño es de quince 
hectáreas. Ciertos 
hongos tienen propie
dades luminescentes 
(brillan en la oscuri
dad), un ejemplo, la 
Seta de Olivo.

Las atletas chinas 
poseedoras de grandes 
marcas en atletismo pue
den encontrarsen agra
decidas al consumo de 
una pequeña seta que 
crece sobre larvas de 
ciertos insectos. La pe
nicilina ha sido la precur
sora de una larga lista de 
antibióticos cuyo origen 
son hongos, los hay con
tra tumores, calmantes o 
antiparasitarios.

fase en la cual se produ
ce una agresión visceral 
generalizada, síntomas 
de ictericia, hemorra
gias,......, y finalmente
en excesivos casos toda
vía, el coma hepático y 
la muerte. Es la intoxi
cación más grave y has
ta hace pocos años prác
ticamente el 100% de 
los intoxicados fallecía, 
afortunadamente se ha 
avanzado mucho en el 
tratamiento y numerosas 
vidas logran salvarsen.

Intoxicaciones
Muscarinas

Otras Amanitas 
como la Muscaria o la 
Pantherina junto a cier
tos Clitocybes de peque
ño tamaño, producen 
entre una hora y cuatro 
horas de su consumo, 
intoxicaciones similares 
a la alcohólica, con di
ficultades en el pensa
miento y en el lenguaje, 
sudoraciones fuertes, 
vómitos y cólicos intes
tinales, síntomas que 
frecuentemente después 
de un correcto trata
miento desembocan en 
largos sueños de hasta 
veinticuatro horas luego 
de los cuales, la persona 
intoxicada no recuerda 
nada de lo ocurrido.

Intoxicaciones
Rápidas

Son las más fre
cuentes y menos graves, 
los síntomas aparecen 
casi inmediatamente 
después de consumir las 
setas causantes, entre 
media y dos horas.

La intoxicación 
se manifiesta por vómi
tos violentos, contrac
ción de la pupila,
taquicardia,....Las setas
origen suelen ser el fal
so champiñón (Agaricus 
xanthoderma) y algunos 
Entolomas y Lactarius.

Es recomendable 
al observar estos sínto
mas, no tratar de solu

cionarlos con remedios 
caseros y sí en cambio, 
ponerse en contacto in
mediatamente con los 
servicios de urgencias 
de un centro médico al 
cual llevaremos alguno

Frente al escaso 
número de setas tóxicas, 
la naturaleza nos ofrece 
una variadísima gama de 
excelentes setas comes
tibles que pueden acom
pañar nuestras mesas en 
las más significativas 
ocasiones. Depende de 
las regiones, de sus cos
tumbres y, especialmen
te de su experiencia, a 
veces ancestral en la re
colección de las setas, 
las distintas y diferentes 
especies que se consu
men y la variedad de 
platos a los que dan ori
gen.

En el País Vasco 
son grandes amantes de 
los Perrechicos, de algu
nas sabrosas Amanitas, 
de los Boletos, en gene
ral son grandes conoce
dores y gastrónomos de 
las mejores setas comes
tibles. En Cataluña tam
bién tienen tanta afición y 
conocimientos como en el 
País Vasco, se recolecta 
con verdadera pasión el 
llamado Rovelló (distintas 
especies de níscalos como 
el Deliciosus y el 
Sanguifluus), las Llenegas 
(Hygrophoros), las Sen
deradas (Marasmius), las 
Carboneras (Russulas),.... 
En ambas Castillas y Le
vante, especialmente en la

de los ejemplares de se
tas que produjeron el 
trastorno, para una vez 
identificadas por los es
pecialistas, ofrecer el 
remedio adecuado.

provincia de Albacete, la 
afición se suele limitar a 
los “guíscanos” 
(Lactarius), algunos 
C h a m p i ñ o n e s  
(Agaricus), la Platera 
(Clytocibes), y especial
mente la delicada Seta 
de Cardo (Pleurotus 
eryngii). En el resto del 
Estado, las setas no tie
nen hasta ahora dema
siados seguidores entu
siastas.

Las especies que 
para el autor de estas líneas 
resultan las más recomen
dables culinariamente son 
las siguientes:
A m an ita  de los cesares 
(A m anita caesarea )  
S en d eru e la  (M arasm iu s  
orea d es)
B oletos ca lab az a  (B o le ta s
edulis, aereus, b a d iu s ,..... )
C a rb o n e ra  (R ussu lla  
cyan oxantha)
B a rb u d a  f C oprin us  
com atus)
A p ag ad o r (L ep io ta  
p ro cera )
S eta de C a rd o  (P leuro tus  
eryn g ii)
C olm enilla  (M orchella  
rotunda)
S eta de S an  Jo rg e
(L yoph ilum  g eorg ii)
Pie A zul (L ep ista  nuda) 
R ebozuelo  ( C antharellus  
c ib a riu s)
N íscalo (L actariu s  
d e lic io su s)

LAS MAS EXQUISITAS
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Jormuloflar jp lo moncho

D esde su  n a c im ie n to  la 
im p ren ta  h a  experim en tado  
n u m e r o s a s  e v o l u c i o n e s .

A lo la rgo  de la h is to r ia  
sus d e sa r ro l lo s  y  cam bios  
m últip les  h a n  supues to  que 
en  n u e s t r o s  d ía s  a lc a n c e  
u n  n iv e l  te c n o ló g ic o  q u e  
su  c r e a d o r  j a m á s  p u d o  
imaginar.

Artes Gráficas SAN MIGUEL 
p r o p o r c i o n a  la s  ú l t im a s  
n o v e d a d e s  i n d u s t r i a l e s ,  
b r indando  a sus clientes una  
e m p re s a  en  p le n o  apo g eo  
vanguardístico.
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Mal favor se ha 
hecho y nos ha he
cho Sánchez Duque 
escribiéndonos sin 
acritud desde el 
foro. Para decirnos 
que somos una gran 
afición que el equi
po se merece estar 
entre los cuatro pri
meros y que él es 
una víctima, eso sí 
acaudalada, de la 
prensa y de la in
comprensión de los 
directivos, se podía 
haber ahorrado la 
misiva. Entre otras 
cosas porque mejor 
le hubiera ido de
jando las cosas 
como estaban sin to
carlas demasiado 
porque a poco que 
escarbemos quizá 
encontremos la ra
zón del porqué el 
equipo no ha res
pondido a las expec
tativas que de él se 
esperaban.

Ya hemos dicho 
en estas páginas que el 
único bagaje que dejó 
Duque a Naharro era el de 
un equipo roto, sin fuer
za ni fuelle y físicamente 
incapaz de mantener a lo 
largo de los 90 minutos 
una actitud de frescura en 
el juego, de presión y de 
concentración constante. 
Su planificación de los 
entrenamientos no solo 
ha sido inadecuada, sino 
que bajo su dirección 
nunca antes los jugadores 
habían disfrutado de tan
to tiempo vacacional. Los 
que jugaban, tres días de 
descanso y otro de sauna 
y baño, y los que no, cua
tro. Así, cualquier equipo 
correoso se los acabó 
merendando, como así ha 
pasado. En los segundos 
tiempos el Albacete ha 
perdido y empatado mu
chos partidos porque a 
falta de 20 minutos ya no 
tenía resuello ni fuerza 
para mantener el tipo. Y

0  P I N I Ó N

El dedo en la llaga
■ Javier Palomero

ese haber, hay que apun
társelo a Duque y a su 
preparador físico Fernan
do Mata. Mucha estrate
gia y pizarra y poco en
treno. A estas alturas re
sulta difícil entender que 
el preparador físico del 
Albacete Balompié, Fer
nando Mata, no haya vis
to ni acudido a ningún 
partido oficial del cuadro 
blanco en lo que va de 
Liga. ¿Porqué?, muy sen
cillo, porque los domin
gos y miércoles de liga 
tiene que desplazarse a 
Madrid a trabajar hacien
do estadísticas en Marca. 
¿Que idea puede tener el 
Sr. Mata de las carencias, 
necesidades, estrategias 
y planificaciones de un 
equipo que no ve en com
petición al límite del 
máximo esfuerzo, preci
samente cuando se supo
ne que debe hacerlo para 
poder evaluar el trabajo 
realizado entre semana y 
así corregir las deficien
cias y ver los niveles de 
capacidad física demos
trada sobre el terreno de 
juego?. Sr Mata respeta
mos su otro trabajo e in
cluso estoy dispuesto a 
no poner en duda su cua- 
lificación, pero con un 
equipo de las expectati
vas y presupuesto del 
Albacete Balompié no se 
puede estar al plato y a 
las tajás .

Duqúe, muchos de 
los lunes, prescindió de 
entrenar porque su prepa
rador físico aún no había 
regresado de Madrid.

Si tanto sabía Du
que de segunda división, 
como él mismo nos ven
dió, nunca se le debió de 
pasar por alto que la fuer-

Pablo Gallardo

za y la preparación física 
en esta categoría es vital. 
Oscuros antecedentes te
nemos cuando Floro se 
trajo a José Portóles, que 
prácticamente hacía la 
preparación física del 
equipo desde Alicante 
por Fax, así nos lució el 
pelo aquel año en el 
que nuevamente baja
mos a segunda. Aun
que no todo es penu
ria en este puesto

Duque estaría dirgiendo 
los destinos del equipo 
blanco. Sólo él y nadie 
más que él ha hecho mé
ritos para aca-

técnico, tan relevante 
para las aspiraciones de 
un equipo, cuando recorda
mos la profesionalidad de 
Turrón que hacía un segui
miento exhaustivo a cada 
jugador e individualizaba 
su puesta a punto. A poco 
que el Albacete hubiera es
tado más a tono físicamen
te, su juego hubiera sido 
más sólido y eficaz y, 
quizá, a estas horas aun

bar como ha acabado, la 
falta de suerte, que reco
nocemos no la tuvo, en 
esto del fútbol nunca 
debe ser una justifica
ción. Tuvo un buen equi
po sobre el papel y no 
supo lo que hacer con él. 
Ahora, Naharro, tendrá 
que recuperar el tiempo 
perdido y el Consejo de 
Administración clarificar 
el trabajo del Sr. Mata.
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réndum y sí con diálogo.
M.N.-¿A qué da 

derecho ser miembro de 
la Ejecutiva Regional?

P.A.-A participar 
en un proyecto en el que 
muy joven he creído. 
Pero creo que más que 
derechos son obligacio
nes, al ser encargada del 
área de Cultura. Este 
campo forma parte de mi 
profesión y trabajo en él 
para el ayuntamiento de 
Hellín. Esto hace que me 
sienta más cómoda ante 
este nuevo reto en mi 
vida, al que tengo que 
hacerle frente. Cuando

“En el PSOE 
beneficia ser mujer 
para ocupar un 
puesto de 
responsabilidad”
conoces, aunque sea mí
nimo, el tema en el que 
tienes que trabajar, esto 
te da una cierta seguri
dad, de ahí que me sienta 
cómoda. Las mujeres siem
pre fueron guardianas de sa
biduría y de humanidad. En 
esta frase se resume mis 
deseos de trabajar porque 
la cultura en nuestra re-

■ Miguel Nieto

D esde  la p e rsp e c t iv a  que  le da 
haber  pasado  p o r  cargos de re s p o n 
sab il idad  en la p o l í t ica  local y r e g io 
nal, P u ra  A r te a g a ,  r e s p o n s a b le  del 
área  de C u ltu ra  en la E jecu tiv a  R e 
g ional del PSO E , no se qu iere  p illa r  
los dedos a la ho ra  de n om ina r  ca n d i
da to  a la a lc a ld ía  de H e l l ín  en las 
próxim as e lecc iones  m unic ipales. Por 
ello  señala  que será  el mejor, una  fo r 
m a de aposta r  p o r  el ac ie rto  o el f ra 
caso que tengan  los soc ia lis tas  a la 
ho ra  de e leg irlo .

Dice que la cultu
ra hace libre a las perso
nas, y en ello está desde 
su puesto en la Ejecuti
va. Considera que la sen
tencia del caso Filesa ha 
sido demasiado severa y 
dice que el PSOE ya ha 
había pagado cuota de 
culpabilidad antes de que 
se produjera. Por último, se
ñala que ser mujer benefi
cia a la hora de hacer polí
tica en el Partido Socialista 
por aquello de que la cuota

alcanza el cuarenta por 
ciento.

M.N.- ¿El refe
réndum de Hellín ha 
servido para algo?

P.A.- No ha servido 
para nada, sólo para en
frentar a los hellineros 
entre sí. Ha sido un plan
teamiento estéril como 
así lo mostró el propio 
resultado. El pueblo ha 
dicho con su abstención 
que estos problemas no 
se solucionan con refe-

Pura Arteaga, responsable de 
Cultura de la Ejecutiva 
regional del PSOE

“El candidato 
a la alcaldía 
de Hellín será 
el mejor que 
tenga mi 
parado”
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gión, en cada uno de sus 
pueblos sea una realidad 
y llegue a cada ciudada
no, convirtiéndose en su 
mejor herramienta. Pien
so que sólo a través de la 
cultura el hombre puede 
ser libre, sólo a través de 
la cultura se consigue el 
desarrollo y el progreso 
de un pueblo. Y todo ello 
intentaré hacerlo con en
trega, es decir siendo sen
sible a la realidad e in
quietudes de los castella- 
no-manchegos.

M.N.-¿Qué valora-

“Desde las 
elecciones, Hellín 

vive una situación 
política compleja”
ción haces de la senten
cia de Filesa?

P. A.-La financiación 
de los partidos es un tema 
pendiente todavía para 
todos los grupos políticos. 
Bajo este prisma, considero 
que la sentencia del Tribu
nal Supremo ha sido dema
siado severa, imponiendo 
penas duras por el moti
vo probado:abuso de po
der en la financiación. No 
hay que olvidar que este 
tema viene arrastrando 
desde el afio 91 y seis 
años son demasiados... 
por lo que pienso que mi 
partido tenía ya pagada 
parte de la culpa antes de 
emitirse la sentencia. De 
todas formas, yo tengo 
una gran respeto al poder 
judicial y la sentencia es 
su palabra, que asumo 
como ciudadana y mili
tante del PSOE. De ella 
extraigo que hay que rec
tificar y trabajar por re
solver el tema de la finan
ciación de los partidos 
políticos, el cual afecta a 
todos.

M.N.-¿Beneficia 
el hecho de ser mujer 
para ocupar un puesto 
de responsabilidad en

su partido, dada la cuo
ta del 40 por cien que 
hay establecida para las 
mujeres?

P. A.-Sinceramente 
pienso que sí. La prime
ra vez que tuve un cargo 
de responsabilidad públi
ca, en el año 83, el punto 
de partida para la mujer 
era distinto. Creo que fui 
una de las mujeres pione
ras en mi localidad en 
participar activamente en 
política, además de ser 
de las primeras liberadas 
por el PSOE, lo que me 
complicó la vida un poco 
porque la sociedad no es
taba habituada a ello. 
Pero volviendo a la pregun
ta, si bien puede beneficiar 
también es cierto que la mu
jer ocupa puestos de respon

sabilidad porque está más 
preparada, su rol ha cambia
do mucho, abandonando, 
afortunadamente, aquello de 
que su mejor papel está en el 
hogar.

M.N.-¿Es fácil ha

d ó lo  a través de 
la cultura las 

personas pueden 
ser libres”

cer política en Hellín?
P. A.-Desde las pasa

das elecciones Hellín vive

una situación política un 
poco compleja, que viene 
dada por el resultado de 
las elecciones pasadas, 
en la que ningún partido 
obtuvo la mayoría abso
luta. Y si a ello añadimos 
influencias de la política 
de la nación, las de la re
gión y otros factores 
como el paro, el resultado 
es un panorama que deman
da una sensibilidad espe
cial, un trabajo duro y con
tinuado, gran capacidad de 
diálogo, de tolerancia y 
grandes dosis de sentido 
común que permita el enten
dimiento entre todos los gru
pos políticos, respondiendo 
a los ciudadanos en la solu
ción de sus problemas e in
quietudes, haciendo que 
Hellín progrese y que sus

ciudadanos tengan menos 
carencias sociales, cultu
rales y económicas.

M.N.- Con el recién 
estrenado Comité Local, 
¿se han superado los vie
jos enfrentamientos entre 
los militantes del PSOE de 
Hellín?

P.A.- La agrupación 
de Hellín tenía proble
mas personales que no 
permitían una situación 
de diálogo entre las par
tes enfrentadas, ahora 
hay que esperar a hacer 
camino para saber si ha
brá unión real o no. Lo 
bueno de la nueva etapa

“Antes de la 
sentencia de 
Filesa mi partido 
tenía pagada 
parte de la culpa”

es el diálogo que se ha 
establecido.

M.N.-¿Cuál será 
el mejor candidato para 
las próximas municipa
les de Hellín?

P.A.-Ese mismo que 
dice, el mejor. En política 
se decide respondiendo a lo 
que podemos llamar estra
tegia política, tanto si es un 
cargo no electo, como elec
to. En el primer caso aque
lla persona o personas que 
pueden decidir la nomina
ción lo hacen, entiendo, res
pondiendo a muchas va
riantes, unas exclusivas de 
la persona en cuestión y 
otras en función de las 
circunstancias del mo
mento en cada sitio y 
para cada puesto. En el 
segundo caso, los electo
res eligen a la persona o 
personas que creen más 
adecuadas a sus intereses, 
ideas, etc. Por lo tanto, el 
mejor candidato/a del Par
tido Socialista será aquella 
persona que reúna las me
jores condiciones para ocu
par ese puesto tan entraña
ble pero tan difícil como es 
una alcaldía, según las cir
cunstancias que concu
rran en el momento en 
que se tenga que tomar 
esa decisión. En mi par
tido esa decisión se to
mará conforme a nues
tros estatutos y ofertada 
a la sociedad para que los 
ciudadanos depositen su 
confianza, si así lo con
sideran en aquellas per
sonas que bajo las siglas 
del PSOE, desean traba
jar por el gobierno muni
cipal. Por tanto, el can
didato para Hellín será el 
mejor o la mejor.
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□  R O V ! N C I A 

Alborea
El delegado de Cultura informó sobre las 

obras de restauración de la iglesia 
parroquial

Se incrementa el coste por el daño 
causado en la demolición

Tobarra
Se instalarán dos mataderos de 

avestruces
La inversión será de 2.000 millones y 

dará trabajo a doscientas personas

El delegado de Cul
tura de la Junta, Federico 
Pozuelo, visitó la locali
dad de Alborea a petición 
del Ayuntamiento, para 
informar del estado de las 
obras de restauración de la 
Iglesia Parroquial de la 
Natividad.

Pozuelo informó 
ampliamente sobre las 
obras que comenzaron en 
1.986, en las que el núcleo 
fundamental se desarrolló 
en 1.992, en que se invir
tieron diez millones de 
pesetas.

Del 92 al 94, la in
versión fue de 38 millones 
de pesetas, en esta fase se 
cerraron las grietas de la 
nave central.

En 1.996 comenzó 
otra fase, que debió

suspenderse por la apari
ción de grietas en el terre
no, por lo que se encargó 
un estudio geotécnico que 
ha variado el proyecto y 
ha incrementado el coste, 
superando los 30 millones 
de pesetas.

Federico Pozuelo 
comunicó que las obras 
finalizaran con la repara
ción de los parámetros 
verticales, que fueron da
ñados en la demolición, 
por lo que se deben repa
rar, incrementando inver
sión dispuesta para llevar 
a cabo el proyecto.

Por otra parte, la 
Comisión de restauración 
expresó su deseo de arre
glar las pinturas de la ca
pilla.

Las empresas GAES A y 
Lisavez, dedicadas a la cría 
y comercialización de aves
truces, instalarán dos mata
deros en el término munici
pal de Tobarra, ocupando 
unos 60.000 metros cuadra
dos en el paraje “El paso de 
la hoya”, cerca de la 
carrtera de Ontur.

El primero de los ma
taderos comenzará ha 
construirse en marzo del 
próximo año y estará listo 
en noviembre; el segundo 
está previsto finalizarse en 
marzo de 1.999.

En cada uno de los 
mataderos se sacrificarán 
unos 600 ejemplares dia
rios, por lo que se necesi
tarán más de 200 emplea
dos , de los que el 80% 
serán tobarreños.

El alcalde de 
tobarra, José Eduardo 
Martínez, dijo que: “es 
bueno tener otras opcio

nes además de la agricul
tura y por ello estamos 
abiertos a iniciativas que 
vengan de otros y aporten 
al pueblo puestos de tra
bajo”.

El concejal socialis
ta Evaristo Navarro, indi
có que: “no se puede per
der el tren del progreso y 
con respecto a este asunto 
hubiésemos invertido más 
de tener que haberlo he
cho”.

Los responsables de 
las empresas animaron a 
los tobarreños a crear sus 
propias granjas y suscribir 
contratos con ellos con 
una duración de 20 años.

La inversión previs
ta es de 2.000 millones de 
pesetas en la instalación 
de los dos mataderos, aun
que se crearán otras indus
trias, como salas de 
incubación o deshidrata- 
ción de alfalfa.
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Villarrobledo
Jornadas sobre Riesgos Laborales en la 

Agencia de Desarrollo Local 
Se realizan con la intención de informar a 
los delegados sobre la Ley de Prevención 

de Riesgos Laborales
La compañía Mutua 

Universal celebra en Vi
llarrobledo, del 24 al 28 de 
noviembre, unas jornadas 
sobre prevención de ries
gos laborales, con el ob
jetivo de informar sobre 
este tema.

Intentará explicar 
los conceptos básicos en 
materia de prevención 
para que los trabajadores 
conozcan los factores que 
puedan influir en un acci
dente laboral.

Las jornadas preten
den enseñar los principios 
fundamentales de organi
zación y gestión de la pre
vención y primeros auxi

lios en relación a los pun
tos que marca la Ley.

Los profesores son 
trabajadores de la compa
ñía aseguradora Mutua 
Universal, se trata de los 
ingenieros de prevención 
de riesgos laborales Fer
nando de Rodrigo y Fer
nando Ramos, y la coor
dinadora territorial del 
servicio de salud laboral, 
Blanca Folch.

Las plazas para par
ticipar en estas jornadas 
son limitadas y se desarro
llan en los salones de la 
Agencia de Desarrollo 
Local, donde se deben 
realizar las inscripciones.

Montealegre del Castillo
Ocho familias ya tienen su vivienda 

subvencionada por la Jun ta  de 
Comunidades

Angel Galán, dele
gado de Obras Públicas 
entregó las llaves de ocho 
viviendas unifamiliares en el 
municipio de Montealegre 
del Castillo, subvencionada 
por la Junta de Castilla-La 
Mancha a fondo perdido tan
to para el promotor como 
para los compradores de 
dichas viviendas.

Las ocho casas que 
están situadas en el paraje 
conocido con el nombre de 
“Las Eras de Montealegre”, 
tienen una superficie de 90 
metros cuadrados, con dos

plantas, tres dormitorios y 
un precio de 6.537.510 pe
setas.

La promotora que 
ha realizado las obras es la 
“Sociedad Cooperativa de 
Viviendas de Montealegre”, 
el presupuesto ha ascendido 
a cincuenta y ocho millones 
y medio de pesetas, que han 
sido financiados con un cré
dito hipoticario y una sub
vención de la Consejería de 
Obras Públicas de 
5.230.008 pesetas, órgano 
que a su vez subvenciona 
a los compradores con 
653.751 pesetas.

5 Ojbompell
r " V  v H  F A B R I C A

c o n fe cció n  en piel 
a n te  y  napa

TRABAJOS A  MEDIDA 
DISEÑOS PERSONALIZADOS 
ARREGLOS Y REPARACIONES

C/Hoya Honda, 14 - Telf. 967 - 27 33 60 
02049 AGUASNUEVAS (Albacete) TEODORO C A M IN O , 36  - TELEFONO 22 79  26 - 0 2 0 0 3  ALBACETE
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□  E G I O N

Castilla-La 
Mancha, única 

región que exige 
examen de 

agricultor ecológico
El ejecutivo caste- 

llano-manchego es el úni
co en España y la Unión 
Europea que exige un exa
men para ser inscrito como 
agricultor ecológico, método 
criticado por la Unión de Pe
queños Agricultores (UPA), 
que pedirá a la Junta que 
modifique la orden de 1996 
que establece dicho requi
sito.

Fuentes de la Unión 
de Pequeños Agricultores 
han señalado que les pa
rece bien que el agricultor 
reciba un determinado nú
mero de horas lectivas an
tes de inscribirse como 
“ecológico”, pero des
aprueban que esté obliga
do a realizar un examen, 
porque algunos agriculto
res se sienten condiciona
dos e incluso se niegan a 
pasar esta prueba.

En este sentido, en 
la región hay 115 agricul
tores ecológicos y 49 ga
naderos cuya producción 
casi al completo -en torno 
al 90 por cien- es deman
dada y consumida a un 
precio entre el 25 y el 35 
por ciento más caro de lo 
habitual en el centro de nor
te de Europa, que son las zo
nas más concienciadas res
pecto a este tipo de cultivo.

La Audiencia de 
Albacete juzgará al 
sacerdote insumiso

La Audiencia pro
vincial de Albacete juzga
rá el próximo mes de ene
ro al sacerdote Juan 
González González que se 
negó a cumplir la presta
ción social sustitutoria en 
el puesto de la Cruz Roja 
de Alcaráz y para el que 
el fiscal solicita una pena 
de inhabilitación de 8 años 
y una multa de 900.000 
pesetas. Según fuentes de 
la fiscalía, el acusado, sa
cerdote en la localidad de 
Villaverde de Guadalimar, 
de 32 años, realizó la pres
tación social sustitutoria 
en el puesto de la Cruz 
Roja de Alcaráz hasta el 
31 de agosto de 1994, día 
que se marchó de permi
so. El sacerdote debía in
corporarse el 4 de sep
tiembre a su puesto, en el 
que debía permanecer has
ta el 13 de enero de 1995, 
pero no lo hizo, sin alegar 
causa o razón que justifi
case este comportamiento.

Para el fiscal, los 
hechos relatados son 
constitutivos de un delito 
contra el deber de cumpli
miento de la prestación 
social sustitutoria y soli
cita para Juan González 
una inhabilitación absolu
ta de 8 años y una multa 
de 2.000 pesetas al día por 
un período de 15 meses, 
que en caso de no abonar 
se sustituiría por 7 meses 
y medio de arresto. El jui
cio se celebrará en la Au
diencia provincial de Al
bacete el 14 de enero de 
1998.

Un catedrático ve 
“difícil” que 

Cervantes fuera 
homosexual
El catedrático de 

Historia de la Universi
dad Autónoma de Madrid, 
Antonio Rey Hazas, asegu
ró que es “difícil mantener 
que Miguel Cervantes fue
ra homosexual”, y tal y 
como apuntan algunos li
bros publicados reciente
mente, entre ellos el de Fer
nando Arrabal.

Rey Hazas, que par
ticipó en el I Encuentro 
Nacional Cervantino, cele
brado en Esquivias, To
ledo, señaló en su confe
rencia que “al hilo de la ce
lebración del 450 aniver
sario del nacimiento de 
Cervantes se está magni
ficando una hipótesis que 
se basa en los cinco años 
que el escritor estuvo cau
tivo en Argel”, parte de los 
cuales fue prisionero del 
gobernador turco de Ar
gel, Hassan Bajá, conoci
do sodomita. Según el ca
tedrático de Historia de la 
Autónoma, el propio 
Cervantes deja claro que 
no fue objeto de ningún 
trato vejatorio por parte 
de Hassan Bajá, al refle
jar su experiencia perso
nal en la vivida por “un 
tal capitán Saavedra” en 
Argel, en uno de los ca
pítulos de “Don Quijote 
de la M ancha” . Rey 
Hazas se refirió a las di
vergencias que en el te
rreno literario mantuvie
ron Cervantes y Lope de 
Vega y afirmó que si este 
último “hubiese sospe
chado lo más mínimo so
bre la homosexualidad de 
Cervantes, se lo habría 
recordado por activa y 
por pasiva en sus textos”.

Las pensiones de 
viudedad en la 

región están por 
encima de la media 

nacional
El importe medio de 

las pensiones de viudedad 
es mayor en el País Vas
co, Madrid y Navarra, 
aunque también se sitúan 
por encima de la media 
nacional (49.300 pesetas) 
las regiones de Castilla-La 
Mancha, Aragón, Astu
rias, Canarias, Cataluña y 
Ceuta y Melilla, según 
datos del Ministerio de 
Trabajo.

En el período enero- 
julio de 1997, el importe 
medio de las pensiones de 
viudedad en Castilla-La 
Mancha fue de 50.200 pe
setas y su número ascen
dió a 80.400, frente a un 
importe medio de 48.600 
pesetas y 78.900 pensio
nes de viudedad en el pe
ríodo enero-julio de 1996.

A nivel nacional, el 
importe medio fue de 
49.300 pesetas y su núme
ro ascendió a 1.898.500, 
frente a un importe medio 
de 47.600 pesetas y 
1.848.100 pensiones de 
viudedad en el mismo pe
ríodo del año anterior.

La pensión media 
de viudedad en el País 
Vasco fue de 56.200 pese
tas, de 54.500 pesetas en 
Madrid y de 51.900 en 
Navarra. En contraposi
ción, la pensión media de 
viudedad en Galicia fue de 
41.500 pesetas, en Balea
res de 44.300 y en Murcia 
de 46.300 pesetas.
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■ Martin Martínez

Barreda: “Bono es la apuesta del 
PSOE para las elecciones 

autonómicas”
El secretario regio

nal del PSOE en Castilla- 
La Mancha, José María 
Barreda, se ha mostrado 
convencido de que el pre
sidente de la Junta, José 
Bono, volverá a repetir 
como candidato socialista 
a la Comunidad en las 
próximas elecciones auto
nómicas de 1999, “Bono 
es nuestra mejor apuesta y 
no trabajo con ninguna 
otra hipótesis”, dijo.

Barreda calificó de 
absurdas las informacio
nes que apuntan la posibi
lidad de otro candidato del 
PSOE a la presidencia de 
la Junta de Comunidades 
que no sea Bono y, en tono 
distendido, afirmó “para 
qué vamos a hacer expe
rimentos con gaseosa 
cuando tenemos cava”.

En cuanto a las du
das que el propio Bono ha 
manifestado en reiteradas 
ocasiones sobre su candi
datura en la próxima cita 
electoral, Barreda no lo 
duda y afirma con 
rotundidad: “soy el secre
tario general del partido y 
quiero ganar las eleccio
nes, y eso lo saben los ciu
dadanos”. “Habitualmen
te se cambia lo que va 
mal, pero lo que va bien 
no es necesario variarlo, y 
aquí en Castilla-La Man
cha tenemos un partido 
que nunca ha metido la 
mano y pocas veces la 
pata, y eso lo saben los 
ciudadanos”, agregó.

El secretario gene
ral del PSOE reconoce 
que sin Bono encabezan
do la candidatura socialis
ta lo tendrían muy compli
cado, aunque a continua
ción hace un repaso por 
las últimas convocatorias 
electorales y asegura que 
“si el PP no consiguió ga
narnos en 1995, con todo 
lo que tenían a su favor, 
no creo que lo hagan en 
1999".

“No estamos relaja
dos, pero sí confiados” en 
la victoria, señaló 
Barreda, quién no obstan
te reconoció que el PSOE 
ya ha comenzado a traba
jar de cara a 1999, ya que 
todo se puede mejorar y, 
entre otras cosas, señaló 
que pretenden colocar al 
frente de las candidaturas 
municipales a personas 
que cuenten con el apoyo 
y reconocimiento de los 
ciudadanos, aunque sean 
independientes.

Barreda destacó que 
los socialistas deben fo
mentar el contacto direc
to con la sociedad y así se 
lo han hecho saber a los 
militantes de todos los 
municipios.

Barreda justificó su 
optimismo de cara a los 
próximos comicios auto
nómicos en la propia opo
sición del PP que hay en 
la Comunidad, “su carac
terística principal es la 
inexistencia y la falta de 
liderazgo”, señaló.

Los beneficiarios de 
prestaciones por 

desempleo 
disminuyeron en la 

región
Los beneficiarios 

de prestaciones por des
empleo en Castilla-La 
Mancha disminuyeron en 
3.500 personas en el pe
ríodo enero-agosto de 
1997 respecto al mismo 
período del año anterior, 
lo que supone una reduc
ción del 7’2 por ciento, 
según datos del ministerio 
de Trabajo.

Estos beneficiarios 
bajaron en todas las co
munidades autónomas en 
dicho período, y Catalu
ña, con -20.500, Madrid, 
con -12.900, y Andalucía, 
con 15.100, fueron las que 
más bajada tuvieron.

De los más de 1 mi
llón de beneficiarios, 
544.000 lo fueron de pres
taciones de nivel contri
butivo y 526.900 de pres
taciones de nivel 
asistencial.

En Castilla-La 
Mancha se benefician de 
las prestaciones de des
empleo 45.100 personas, 
respecto a las 48.600 del 
año 1996.

0CM del aceite de 
oliva

Alonso: el apoyo a 
la m inistra no es 

un cheque en 
blanco

El consejero  de 
Agricultura de Castilla- 
La Mancha, Alejandro 
Alonso, aseguró que el 
apoyo ofrecido a la 
ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, por 
todo el sector para que 
defienda los intereses es
pañoles en la reforma del 
mercado comunitario del 
aceite de oliva “no supo
ne un cheque en blanco 
a quien tiene la respon
sabilidad final de nego
ciar y votar la reforma”, 
en alusión al gobierno 
español.

Alonso señaló que 
en la negociación se debe 
hacer hincapié en las 
especificidades del sec
tor olivarero en las zonas 
de montaña y también en 
que “cualquier modifica
ción de la OCM debe te
ner como objetivos fun
damentales incentivar la 
producción de calidad y 
permitir un mejor control 
de las ayudas para evitar 
fraudes”.
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M o t o r

Daewoo Leganza
Señorial y asequible

Elegancia y refinamiento saltan a la vista en 
el nuevo modelo que la firma Daewoo ha sacado 
al mercado para competir en un segmento tan 
e litis ta  como es el de las berlinas de 
representación. La imagen, tanto exterior como 
interior, que ha intentado transmitir la marca 
es la de un cuidado diseño, no en vano este 
Leganza representa el nuevo buque insignia 
de Daewoo. Conscientes de la competencia que 
existe en ese segmento, la firma coreana no ha 
escatimado esfuerzos para satisfacer las 
necesidades de conductor y pasajeros en cuanto 
a confort y seguridad, además de ofrecer en su 
versión CDX un equipamiento muy completo 
con un competitivo precio de 3.590.000 ptas. 
muy por debajo de modelos de iguales 
características. ■ Javier Palomero

La primera impre
sión exterior es la de un 
coche de líneas equili
bradas donde destaca el 
trabajo llevado a cabo en 
su frontal, con sus perfi
ladas formas y su calan
dra cromada que identi
fica a la última genera
ción de modelos Dae
woo. A esta buena ima
gen exterior colaboran 
también los protectores 
laterales en el color de la 
carrocería así como las 
llantas de 15 pulgadas.

En su interior, es
pecial importancia ad

quieren los asientos, 
puesto que, independien
temente de la talla del 
conductor, sus dispositi
vos para regular el ajuste 
lumbar y la altura de la 
banqueta colaboran a 
conseguir la mejor posi
ción al volante. Tapice
rías de suaves tejidos y 
agradable tacto propor
cionan el adecuado con
fort en un coche que está 
pensado para dar esa im
presión de elegante y se
ñorial. A destacar la 
habitabilidad en sus 
asientos traseros donde

tres adultos pueden viajar 
disfrutando de un genero
so espacio.

En el aspecto de la 
motorización, hay que 
agradecer en este modelo 
su silencioso funciona
miento y sus bajos consu
mos que en ciudad no so
brepasan los 13 litros y en 
carretera se ajustan a los 
7 litros cada 100 Kms. El 
nuevo Daewoo Leganza 
ofrece un propulsor de
2.0 litros de 4 cilindros 
que combina unas buenas 
pretaciones con una elás
tica respuesta, su culata

de cuatro válvulas por ci
lindro garantiza un com
portamiento muy unifor
me en este modelo que 
desarrolla una potencia 
de 134 CV con una velo
cidad máxima de 206 
Km/h. En origen se recu
rre a una caja de cambios 
manual de cinco marchas 
cuyo manejo resulta 
agradable y sin vibracio
nes, aunque la marca 
ofrece también la posibi
lidad de transmisión au
tomática de cuatro mar
chas.

Su comporta-
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miento dinámico ofrece 
una buena estabilidad in
dependientemente de las 
condiciones del firme y 
de la mayor o menor difi
cultad del trazado. Su sis
tema de amortiguadores 
telescópicos de doble 
efecto, muelles he li
coidales y barra esta- 
bilizadora antibloqueo, le 
da al Leganza una gran 
direccionalidad incluso 
en situaciones de adhe
rencia difícil.

Su sistema de di
rección de crem allera 
asistida en todas las ver
siones, permite buena 
maniobravilidad en apar
camiento y precisión

cuando se inicia la mar
cha, su comportamiento 
al altas velocidades es 
adecuado. En las versio
nes CDX se da un paso 
adelante ofreciendo 
servodirección variable 
en función de la veloci
dad, es decir, a baja velo
cidad y sobre todo en las 
m aniobras de aparca
miento, el sistema traba
ja con la potencia más 
alta de cara a obtener la 
máxima ayuda en el giro 
de la dirección. Sin em
bargo, a velocidades altas 
la dirección se endurece 
ganando en firmeza y es
tabilidad.

El Leganza CDX

incorpora, además del sis
tema ABS de frenos, un 
control de tracción elec
trónico cuya misión es 
eliminar cualquier giro li
bre de cualquiera de las 
ruedas delanteras produ
cido por los arranques rá
pidos o conducción sobre 
pavimentos deslizantes 
como agua, nieve o tierra. 
Este sistema le da a este 
modelo una excelente 
motricidad.

En el apartado de 
la seguridad la carrocería 
de este vehículo presenta 
un exigente programa de 
refuerzo en aquellos pun
tos clave de la estructura, 
por lo que su rigidez está

adecuadamente estudiada 
para ofrecer buenos nive
les de seguridad. Estos se 
complementan con airbag 
para conductor y pasaje
ro. Este Leganza se ofre
ce en dos versiones SX y 
CDX con un buen nivel 
de equipamiento que en el 
caso del CDX ha sido cui
dado al máximo con un 
gran nivel de acabado y 
todos los elementos que 
habitualmente se ofrecen 
en este segmento. El pri
mero se comercializa al 
precio de 3.191.000 ptas, 
mientras que el segundo, 
en una buena realción ca
lidad-precio, sube a los
3.590.000 ptas.

Ventura Esparcía
d i s e ñ a d o r

p5 de la Libertad', 15 i i . l l * Í lí? . teléfono
02001 ALBACETE

52 17 85 
52 18 73
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o t i c i a s  de sa l ud

Alcanzando la 
felicidad
Según un estudio 

reciente, el dinero no 
da la felicidad.

El porcentaje de 
felices perm anece 
idéntico en todos los 
niveles económicos. El 
número de m ujeres 
(21,5%) y de hombres 
(19%) que se declaran 
felices es casi el mis
mo, y tampoco parece 
depender de la edad.

La felicidad de
pende menos de las 
circunstancias que de 
la personalidad. La 
autoestima, el ser op
timista, la fe religiosa 
y el tener pareja esta
ble, son características 
de las personas felices.

Planta  
medicinal 
contra las 

infecciones
Hoy la EQUI- 

NACEA forma parte de 
diversos preparados 
farmacéuticos, y es una 
de las plantas sobre la 
que mayor número de es
tudios científicos se han 
realizado. ¿Pára qué sir
ve esta planta?. Una de 
las muchas propiedades 
que posee, es la de esti
mular el sistema inmu- 
nitario (las defensas del 
organismo), lo que resul
ta muy eficaz para com
batir infecciones víricas 
y bacterianas, en concre
to resfriados y gripes. En 
decocción, con 30 a 50 
gramos de la raíz tritura
da por litro de agua, de 
la que se toman de 3 a 5 
tazas diarias.

F ru ta  universal
E xisten más de 

cien variedades comer
ciales de plátanos. Un 
kilo de harina de plátano 
equivale aproxim ada
mente a siete kilos de 
patatas. Pocos productos 
alimentarios ofrecen ma
yor valor nutritivo. El 
plátano ayuda a aliviar 
las diarreas, resulta muy 
apropiado en diversas 
enfermedades gastroin
testinales. Se ha demos
trado útil para diversas 
formas de reumatismo y 
en caso de gota. Es la 
única fruta fresca que 
suele autorizarse para los 
enferm os de úlcera 
péptica. Es un excelente 
alimento reconstituyente 
para enfermos graves, 
con fiebre, desnutridos, 
m adres gestantes y 
lactantes, deportistas, y 
para quienes realizan tra
bajos de gran desgaste 
físico.

■Esteban Estalayo

Los tacones altos 
pueden provocar desde 
dolor y problemas en los 
pies hasta trastornos en la 
columna vertebral. Andar 
sobre tacones altos des
plaza el cuerpo hacia de
lante y obliga a los dedos 
y al antepié a soportar 
todo el peso. Hasta un 
80% de los españoles su
fre algún trastorno leve en 
sus pies. Un buen tacón 
debe tener como máximo 
tres centímetros y ha de 
ser ancho. Una modelo 
profesional cuenta que 
con veinte años llevaba 
zapatos de más de cinco 
centímetros de tacón, pen
saba que era normal llevar 
los pies hinchados y dolo
ridos. Ahora con 43 años, 
tiene que llevar un calza
do especial para sus pro
blemas.

WlPÉWmu Fin

Interesados en esta importantísima documentación bibliográfica llamad al
Teléfono: 50 96 09

|g |  ■ 475 plantas medicinales con sus propiedades curativas y sus precauciones 
BraÉ' m^s alimentos con su valor nutritivo y curativo 

■  y  500 recetas de cocina mediterránea
más de 700 enfermedades, con sus causas y su curación de forma natural

Todo un manantial de salud para toda la familia
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Cía. Peritación
Albacete, 10 de diciembre 

Teatro Carlos III 
Almansa, 11 de diciembre

Villarrobledo, 11 de diciembre

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha 
1

Albacete y  Provincia
DEL 23 DE NOVIEMBRE £  14 DE DICIEMBRE 1997

Cantata y Romance LA LAGUNA NEGRA Almansa, 28 de noviem. 
COMPAÑÍA LARUMBE DANZA El Ballestero, 3 de diciembre 
JAVIER MORENO V SU BALLET Casas Ibáñez, 5 de diciembre 
LUIS DELGADO Higueruela, 7 de diciembre 
QUINTETO SANTIAGO DE CUBA vniamaiea, 8 de diciembre 
CUARTETO ITÁLICA SAXOFONES La Roda, 14 de diciembre 
CVNTHIA BUTTS &  GOSPELAIRS Almansa , 29 de diciembre

QUO NO.VADIS, Cía. Pera Limonera
Higueruela, 23 de noviembre
EL RODAJE, Cía. Capitano
Casas Ibáñez, 28 de noviembre
D. PERLIMPLIN, Cía. Al Suroeste 
El Ballestero, 29 de noviembre 
f  t  TRAGA LUZ, Cía. ^ o r n e g | í | ,
La Roda, 30 de noviembre 
GUSANOS DE SEDA, Cía. Algarabía 
Hellín, 4 de diciembre
CUANDO LOS PAISAJES..., Cía. Ambulantes
Higueruela, 4 de diciembre
PARES V NINES, Cía. Dimensión
Alcalá del Jucar,,6 de diciembre
SIN TI, Cía. Noba
Hellín, 11 de diciembre 
Molinicos, 12 de diciembre

LA MUSICA VA POR BARRIOS
En colaboración con Juventudes Musicales de Albacete 

Albacete, mes de noviembre:
Pozo Cañada, Sábado 22 
Aguas Nuevas, Sábado 29

LA OPERA EN LOS INSTITUTOS
En colaboración con Asoc. Amigos de la Opera y Bancaja 

Albacete y provincia, 
del 10 al 28 de noviembre

ANTHOLOCiA
Cía. Comediants
Albacete, 5 de diciembre 

Teatro Carlos III

MUESTRA PROVINCIAL DE ARTES PLÁSTICAS A A k l A / 1 A D  4f t f 7  i a a 7
Museo Provincial de Albacete,
Del 13 de noviembre al 7 de diciembre Museo Provincial de Albacete

TENDENCIAS DEL ARTE CONTEMPORÁNEO B  Del 7 de noviembre al 15 de diciembre
EN LOS FONDOS DEL MUSEO DE ALBACETE CERTAMEN JOVENES ARTISTAS DE CASTILLA-LA MANCHA,

Museo Provincial de Albacete, Caja Castilla-La Mancha,
Desde el 13 de noviembre Del 28 de noviembre al 14 de diciembre

ANIMACION A  LA LECTURA
LA MANCHUELA CONOCE A CERVANTES Alatoz, 25,26,27 y 28 de noviembre

Jorquera, 24,25,27 y 28 de noviembreBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #50, 23/11/1997.



■ LAURA DEMARÍA

Hay seres que 
no necesitan una 
ampliación de ta
maño para asustar 
y hacernos perder 
la compostura.

Las cucara
chas, por ejemplo, 
tan silenciosas y os
curas, encabezan la 
lista de bichos do
mésticos terrorífi
cos que van a su 
aire por la casa, sin reparar en que, por su 
culpa, el dueño es incapaz de andar con 
naturalidad por los pasillos de un hogar 
tomado por semejantes monstruos.

Puede parecer un 
poco tonto el comentario, 
pero las cucarachas están 
perfectamente creadas 
para provocar la repug
nada, el desasosiego y 
hasta el riesgo en aquellas 
personas que no conocen 
la emoción y la aventura 
en su vida diaria.

La presencia de las 
cucarachas se nota. No 
hace falta oir, ni buscar. El 
presentimiento se cumple 
cuando, al entrar en la co
cina con aires de Indiana 
Jones en El templo mal
dito, el bicho o su pandi- 
Ua-aquí no tiene efecto lo 
de “visto uno visto cien
tos”- se convierte en una

aparición, alejada de la 
espiritualidad y la devo
ción, propia de los fenó
menos normales relacio
nados con la fe.

En estas ocasiones, 
la fe es lo primero que se 
pierde.

El aplomo inicial 
queda transformado en un 
tembleque incontrolable y 
en una descoordinación 
absoluta del cuerpo. Y en
tonces uno no sabe si 
abandonar el lugar de los 
hechos a toda velocidad, 
para meternos dentro de 
un armario; o por el con
trario, acabar con la suso
dicha y sus secuaces, 
como un intento de re

componer nuestra 
autoestima.

De esta reflexión se 
deduce que podemos en
contrar cine de acción sin 
tener que pagar un duro 
por una butaca.. Cuando 
aprieta el calor o la lluvia, 
el espectáculo nos puede 
coger en cualquier sitio. 
Eso sí, en primera línea de 
fuego para no perdernos 
detalle.

Mimic, la película 
del director de Cronos, 
Guillermo del Toro, es un 
vomitivo perfecto para to
dos los que huyen de la 
humedad y el pringue, de 
bichos que en este caso 
nos recuerdan en algo a 
las cucarachas, aunque 
estas podrían jugar en la 
NBA.

Del Toro lleva a la 
pantalla un relato de 
Donald A. Wolheim, que 
especula sobre la posibi

lidad de que una especie, 
movida por el instinto de 
supervivencia y el afán de 
vengarse, lograse imitar al 
hombre, por mimetismo y 
de esta forma los papeles- 
el de víctima y verdugo- 
se invirtieran.

Para que el thriller 
no se quedará en la recrea
ción de unas criaturas per
fectamente conseguidas 
en 3-D, (dignas del los 
mayores elogios y de las 
mayores arcadas, el reali
zador buscó para la histo
ria a unos actores con la 
fuerza y la versatilidad su
ficientes como para crear 
un tour de forcé entre la 
ciencia-ficción y la reali
dad.

En (Mimic, la inge
niería genética es la cau
sante de que la naturaleza 
se rebele y haga todo lo 
posible para dominar su 
espacio y el de su enemi-
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bicho al hecho
i

go.
La fábula transcurre 

en una ciudad de Nueva 
York que asiste, impoten
te, a una oleada de muerte 
infantil, causada por un 
virus atroz.

Los hospitales tie
nen su aforo completo y 
las calles parecen estar to
madas por la desolación y 
el pánico.

La alarma social y 
la necesidad de encontrar 
un paliativo, llevan a las 
autoridades hasta la Dra. 
Susan Tyler (Mira Sor- 
vino), una científica que 
soluciona el problema

creando una nueva espe
cie, a la que llama Judas, 
que acaba con la enferme
dad.

Los Judas, traidores 
desde la cercanía, como 
discípulos celosos que 
son,se reproducen y espe
ran a que llegue su mo
mento para aniquilar a los 
humanos.

P e r s e c u c io n e s ,  
trampas, moco por do
quier para darle sustancia 
al ogro son algunos de los 
recursos clásicos de este 
género, que también se 
dejan ver en Mimic.

La realización im

pecable, la calidad de los 
intérpretes, a excepción de 
Murray Abraham cuyo pa
pel totalmente prescindi
ble no aporta nada, no son 
elementos suficientes para 
hacer de la creación de 
Del Toro un título reco
mendable y, en lo que le 
toca, original dentro del 
género.

Mimic es una de
tantas películas comercia
les y entretenidas, domi
nadas por el asco no por 
el miedo, que no remata la 
faena, aunque eso sí, no 
nos deja indiferentes.
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u I t u r a
La XIX Edición del Camel Trophy se disputará en agosto

El plazo para 
apuntarse es hasta el 
19 de diciembre.

La XIX edición 
del Camel Trophy se de
sarrollará en agosto en la 
Patagonia chilena y ar
gentina, sobre un esce
nario de nieve, hielo y 
temperaturas bajo cero, 
ya que en aquella zona 
y por esas fechas se de
sarrolla el final del in
vierno austral.

La distancia de la

Jóvenes Contra la Intolerancia 
desarrolla una campaña contra 

el racismo y la violencia

Las charlas están 
dirigidas a estudiantes 
de 4° de E.S.O.

La ONG, “Jóve
nes Contra la Intole
rancia” viene desarro
llando una campaña de 
concienciación contra el 
racismo y la violencia en 
los Institutos de Ense
ñanza Secundaria de 
Albacete.

En las Jornadas 
Escolares Contra la 
Intolerancia, programa 
del 0,52% del I.R.P.F., 
se debate con alumnos 
de 4° de E.S.O. sobre 
minorías e intolerancia y 
violencia juvenil en 
charlas separadas.

Se busca la parti
cipación del alumnado,

creando un debate diri
gido por un ponente de 
la ONG.

“Jóvenes Contra 
la Intolerancia” es 
miembro del Comité 
Local contra el Racis
mo y la Intolerancia, 
constituido en este Año 
Europeo Contra el Ra
cismo. Dentro de este 
comité y patrocinados 
por el Ayuntamiento de 
Albacete, Jóvenes Con
tra la Intolerancia va a 
continuar organizando 
charlas el próximo mes 
de diciembre.

Con ambos pro
gramas se pretende lle
gar a todos los Institutos 
de la ciudad en el nivel 
de 4o de E.S.O.

prueba en esta edición es 
de 4.000 kilómetros, la 
más larga de todas las 
que hasta ahora se han 
disputado. La salida se 
tomará el 5 de agosto en 
Santiago de Chile, y la 
llegada veinte días des
pués en la Ushuaia (Ar
gentina). La ceremonia 
de entrega de premios, 
conocida como “You 
Made It”, se desarrolla
rá en el mítico Cabo de 
Hornos.

El vehículo utili
zado en esta edición del 
camel trophy será el 
Land Rover Freelander, 
aunque no será el único, 
el segundo vehículo de 
cada equipo será el De
fender 110.

Las actividades 
deportivas serán bicicle
ta de montaña, canoa, 
conducción 4X4 y orien
tación.

¿Cómo se forma 
el equipo?

En España el pa
sado año se realizaron
17.000 solicitudes para 
formar parte del equipo 
español, lo que indica la 
difícil tarea de selección 
que se lleva acabo, orga-

tales para poder partici
par en el Camel Trophy: 
ser mayor de edad, tener 
carnet de conducir, ha
blar inglés y ser español.

Los equipos están 
formados por dos com
ponentes, por lo que es 
fundamental saber tra
bajar en equipo.

¿Dónde apuntar
se?

En los puntos de 
venta de los productos 
Camel Trophy en Espa
ña y en los concesiona
rios oficiales Land 
Rover se pueden encon
trar unos folletos que se 
deben enviar del 15 de 
noviembre al 19 de di
ciembre de 1.997.

También, en la pá
gina de Internet: http:// 
w w w . i n f o r . e s /  
cameltrophy

El plazo es desde 
el 1 de noviembre hasta 
el 19 de diciembre, re
llenando el cuestionario 
de la opción “¡ANIMA
TE!”. La selección re
gional se realizará el 24 
y 25 de enero del próxi
mo año en Barcelona y 
el 31 de enero y 1 de fe
brero en Segovia.

La selección na-

mzando diversas fases 
para que la organización 
pueda conocer a fondo a 
los aspirantes.

Se requieren cua
tro requisitos fundamen-

cional será en los Piri
neos durante el mes de 
marzo de 1.998. y la in
ternacional en Suecia 
del 29 de abril al 3 de 
mayo.
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El Ayuntamiento concede la licencia 
al proyecto del Teatro Circo

La Comisión de 
Urbanismo acordó por 
unanimidad conceder la 
licencia al proyecto de 
rehabilitación del Teatro 
Circo, a pesar de que los 
informes técnicos eran 
desfavorables, ya que no 
se ajustaban al Plan del 
85.

A su vez se apro
bó que el nuevo PGOU 
contemple la modifica
ción para dar cobertura 
legal al proyecto de eje
cución del Teatro Circo.

Con este acuerdo 
se pretende agilizar el 
proyecto que se encon
traba ralentizado, en un 
principio debido a los 
arquitectos, pero tam
bién del Ayuntamiento 
que debió dar antes este 
paso.

Agustín Fernández, 
concejal de Urbanismo,

indicó que el proyecto 
realizado por los arqui
tectos no reunía las con
diciones del PGOU.

El concejal popular re
cordó que el Ayunta
miento tuvo que pedir la 
cesión de un terreno co
lindante para realizar la 
salida de emergencia del 
teatro, y ésta no estaba 
contemplada en el Plan.

El portavoz del 
grupo socialista, Rafael

López Cabezudo, indi
có que el documento de 
1.995 sí daba al terreno la 
calificación de dotacional 
y que el gobierno no de
bería haber interrumpi
do la revisión del Plan.

Martínez Valero, 
portavoz de ICAM, dijo 
que el único problema 
era el marco legal, y que 
sería una buena noticia 
que por lo menos se ini
ciaran las obras de reha
bilitación.

Comienza el Festival 
de las Naciones 

en el paseo de la Feria
nar de artistas de países 
como Brasil, Argentina, 
Senegal, Cuba, Arabia o 
México, ofrecerán ac
tuaciones diarias sobre 
un gran escenarios que 
forma el eje del Festival, 
rodeado de un gran nú
mero de pequeños bares, 
restaurantes y bodegas 
internacionales donde 
degustar platos de todo 
el mundo. También se 
puede disfrutar de la ar
tesanía y los productos 
típicos de los países par
ticipantes, y visitar los 
stands de Ayuda en Ac
ción y Amnistía Interna
cional, concedidos gra
tuitamente.

Se puede disfru
tar de la cultura de 
más de treinta países

El día 21 de no
viembre comienza el 
Festival de las Naciones 
que permanecerá en 
nuestra capital hasta el 
8 de diciembre.

Con el lema “cada

día una actuación 
distinta, cada hora 
una actividad dife
rente”, se presenta 
en albacete, con
cretamente en el 
Paseo de la Feria, 
el Festival de las 
Naciones, un cer
tamen que reúne a 
las culturas de 

más de treinta países de 
cuatro continentes y que 
ofrece al visitante un re
corrido por cuatro cam
pos: espectáculos en 
vivo y en directo, gastro
nomía internacional, ar
tesanía del mundo y so
lidaridad.

Más de un cente-

■ Jos'e L. Royo

Se subastarán 
cuadros de 
Benjamín 

Palencia en la 
tercera edición 

de Feriboda
La feria ocupará 

cuatro mil metros cua
drados

La tercera edición 
de Feriboda, que se ce
lebrará en el Itap a par
tir del próximo 28 de 
noviembre, albergará 
cincuenta stands que 
ocuparán un total de 
4.000 metros cuadrados.

Los desfiles de 
moda estarán animados 
por una bailarina y en 
uno de los stands de jo
yería se fabricarán alian
zas y solitarios.

Se podrá degustar 
varios tipos de 
café y vinos fi
nos en la terce
ra edición de 
Feriboda, que 
será inaugurada 
el próximo 28 
de noviembre a 
las seis de la tar
de y contará 
con la presencia 
de autoridades 
locales y empresariales 
de la ciudad.

Una empresa es
pecializada en subastas 
pondrá a la venta cuadros 
de Benjamín Palencia, 
Golia, Bertuchi, Segrelles, 
las subastas se celebrarán 
el 29 y el 30 de noviem
bre, y también entrarán 
cristalerías, cerámicas, 
etc.

Varias parejas de 
novios que contraerán 
matrimonio el sábado 29 
de noviembre podrán 
disfrutar de un paseo en 
coche de caballos por el 
centro de la ciudad.
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Horóscopo
Del 23 al 29 de noviembre de 1.997

Aries
21 marzo/20 abril 
Amor. En estas fechas 
puedes encontrar el amor 
de tu vida.
Salud. Necesitas más re
poso y una adecuada ali

mentación.
Dinero. Período ideal para cocretar negocios 
o recibir un ascenso profesional.

Géminis
22 mayo/21 junio 
Amor. Peligra tu relación, 
debes apelar al razona
miento y a la comunica
ción.
Salud. Perfecta, aunque 

debes guarécete del frío, ya que podrías en
friarte.
Dinero. Puedes ser víctima de alguna estafa, 
debes se cauto con los negocios.

Leo
23 julio/23 agosto 
Amor. Problemas familia
res, abstente de discutir. 
Salud. Disfrutarás de una 
buena salud, te conviene 
salir a pasear.

Dinero. Tendrás que realizar un viaje extra, lo 
que te supondrán un gasto inesperado.

Libra
24 septiembre/23 oct. 
Amor. Debes ser cauto en 
tus relaciones de pareja. 
Salud. Problemas de sa
lud que pueden perjudicar
te mucho, deberás cuidar

te.
Dinero. Buen período para hacer rentables los 
negocios u obtener éxito, ascenso y/o dinero 
en el trabajo.

Sagitario
23 noviembre/22 dic. 
Amor. Si no tienes pare
ja, encontrarás el amor de 
tu vida.
Salud. Puedes tener pro
blemas con la garganta, 

pero no revestirán gravedad.
Dinero. Debes actuar con prudencia en mate
ria económica, aunque no debes obsesionar
te.

Acuario
21 enero/19 febrero 
Amor. Problemas de pa
reja por necesidad de li
bertad e imcomprensión 
de la pareja.
Salud. Tu nivel de salud 

está por la nubes, tienes razones para estar 
contento.
Dinero. No te conviene hacer proyectos de tra
bajo, ni nuevas inversiones.

Josito

Sixto  González, alcalde  
de La Roda, nació el 27 de 
noviembre, por lo que su s ig 
no es Sagitario. Esto le hace 
tener confianza en sí m ismo  
para  proyectarse hacia el f u 
turo.

Su  ac titud  m enta l será 
sum am ente  positiva  y  se abo
cará de lleno a la tarea de 
gobernar, e in ten tará  incre
m en tar  su n ive l de conocí- 
mientos.

Lo que debe hacer el p o 
lítico del PP es e va luar  su  
proceder en materia económi
ca, sin llegar a obsesionarse 
por el resultado de sus f in a n 
zas.

Tendrá que proponerse  
cumplir con la palabra empe
ñada y  no prometer aquello  
que resulte imposible de lle
var a cabo. No obstante, si 
procede con responsabilidad  
y coherencia, sus proyectos se 
verán concretados.

Para una mayor evo lu 
ción personal, resultará p r i 
mordial aceptar los cambios 
que está gestando el p laneta  
Pintón desde lo incosciente.

E l edil rodense debe de
jarse  llevar por los chispazos  
de ingenio que brotarán de su 
mente hasta el f ina l de este 
año.

Tauro
21 abril/21 mayo 
Amor. Peleas, discusio
nes con la pareja, aleja
mientos.
Salud. Te sentirás teme
roso y querrás aislarte 

para reflexionar sobre la crisis que atraviesas. 
Dinero. Olvídate de realizar negocios e inver
siones con terceras personas.

Cáncer
22 junio/22 julio 

Amor. Por una vez y sin 
que sirva de precedente 
en el tema amoroso pasa
rás un semana tranquila. 
Salud. Debes cuidar tu 

salud al máximo para evitar posibles trastor
nos.
Dinero. Los proyectos de trabajo se verán tra
bados, evita innovar en tu profesión.

Virgo
24 agosto/ 23 sept.
Amor. Graves problemas 
con los familiares más cer
canos, procura buscar una 
solución rápida.
Salud. Excelente, prepara 

activ idades al a ire libre, te resultarán 
gratificantes.
Dinero. El mal emplazamiento de Mercurio 
prodicirá pérdidas económicas.

Escorpio
24 octubre/ 22 nov.
Amor. Se resolverán con 
éxito los problemas fami
liares que tenías desde 
hace tiempo.
Salud. Si no descansas 

más y abandonas los malos hábitos, tu salud 
puede verse seriamente dañada.
Dinero. Etapa ideal para concretar negocios 
planificados desde hace mucho tiempo.

Capricornio
23 diciembre/ 20 enero 
Amor. Discusiones con la 
pareja, problemas de re
lación, peleas o a le ja
mientos definitivos.
Salud. Te sentirás agobia

do por unos cambios que debes hacer.
Dinero. Mejoran tus finanzas y tendrás posibi
lidad de conseguir un ascenso.

nervioso.

Piscis
20 febrero/ 20 marzo 
Amor. Si ya tienes pareja 
disfrutarás de un apasio
nante intimidad.
Salud. Problemas de salud, 
trastornos digestivos de tipo

Dinero. Mala época para iniciar proyectos de 
trabajo, problemas económicos o financieros.
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El fin del mundo estaba señalizado en el Cabo Finisterre, 
en la provincia de La Coruña, por los pobladores antiguos. Esto, 
por sí solo, ya le da un aire especial a esta comunidad autóno
ma que es Galicia. Sus paisajes verdes y su excepcional maris
co la convierten en una de las más bonitas de este país. El Ca
mino de Santiago, tan conocido en todo el mundo, le da fama a 
nivel internacional ( y no es para menos.) Miles de personas lo 
recorren hasta llegar a la capital gallega. Además, la bella ciu
dad de A Coruña, capital provincial y El Ferrol, completan una 
provincia realmente digna de ver. Pontevedra, con Vigo aso
mándose al mar, es también un precioso paisaje natural e histó
rico. No olvidemos que el nombre del equipo de fútbol vigués, 
el Celta, le viene por los orígenes célticos de la zona. Lugo y 
Orense completan una región llena de tradiciones, cómo las 
“meigas” y que está diciendo a gritos que la visitemos. Si pue
des, ve a Galicia. Merece la pena.

¿SABES QUIÉN ES ?
Era muy fácil averiguar que el personaje de la semana 

pasada era Cristóbal Colón, cuyo lugar de nacimiento no se 
conoce a ciencia cierta, si bien muchos dicen que es genovés. 
Cambió el mundo con el descubrimiento de América, aunque 
él no sabía que aquel lugar era un “nuevo” continente. Pese a 
todo, murió enfermo y en la miseria. Para esta semana os pro
ponemos que intentéis averiguar quién es esta persona con las 
siguientes pistas :

- Da regalos a los niños todas las nochebuenas
- Es típicamente “americano”, aunque en España lo te

nemos muy bien “importado”.
- Su vestimenta es normalmente roja.
- En sus viajes, prácticamente siempre utiliza los trineos 

Más claro, el agua. Seguro que lográis saber de quién 
se trata.

ES TAN FÁCIL... HACER UNOS 
ZANCOS

Hacer unos zancos con tus propias manos es muy sen
cillo. Sólo necesitarás dos botes de conserva de 1 Kg. (de 
los que solemos tirar a la basura), un clavo, un martillo, 
con el que deberás tener cuidado y dos cuerdas. A cada bote 
le hacemos dos agujeros opuestos en la base con el clavo y 
el martillo. Después le pasas la cuerda por los orificios a 
cada uno de los botes, anudándolos y dejándolos a una al
tura en la que puedas caminar fácilmente con ellos. En cuan
to lo tengas terminado, podrás competir con tus amigos. Al 
usarlos, pon mucha atención, no te vayas a caer.

Con la colaboración de La Vanguardia y El Mundo De
portivo, nace este juego de fútbol que pretende ser un duro 
rival para su gran competidor, PCFútbol de Dinantic 
Multimedia, que espera sacar a la luz próximamente su ver
sión 6.0. Además de las típicas características de los 
simuladores futbolísticos, Fútbol Pro añade la Liga On-Line, 
en la que podrán participar miles de usuarios a través de 
Internet. Esta es, sin duda, una característica que llamará la 
atención de muchos “entrenadores” virtuales, ansiosos de po
der competir en una especie de liga inventada por los creado
res de este juego. Los requisitos para poder disfrutarlo en todo 
su esplendor son : Pentium 90 Mhz., 16 Mb. de RAM, Windows 
95, CD-ROM 2x y, para disfrutar del On-Line, un módem 
28.800 Kbps. Está editado por Sports Interactive y distribuido 
por Proein.
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C a r t a s  al  d i r e c t o r

La Mancha-visión
Señor Director:
Después de haber leído en el Diario Infor

mación (11-11-97) de Alicante, ciudad en la que 
resido, una noticia referida al acuerdo de la CAM 
(Caja de Ahorros del Mediterráneo), en el sentido 
de concursar en firme a la concesión del cableado 
de la ciudad de Albacete, me puse en contacto con 
su redacción a la que di cuenta de la información 
y le manifesté mi opinión al respecto. No obstan
te, como manchego que soy, y como suscriptor de 
la revista que usted dirige, quiero expresarle mis 
opiniones, sino también alguna reflexión.

A pesar de que la noticia aparece en una pe
queña columna, creo que corresponde a una ofen
siva política de bastante calado, cuyo objetivo es 
consolidar las áreas de influencia informativa, que 
ya ejerce a través de Canal 9, la Comunidad Va
lenciana en Castilla-La Mancha, y que para ello, 
utilizan como instrumento a la CAM, controlada 
por el poder político. Y no olvidemos el aspecto 
económico de la operación, cuya posible rentabi
lidad recaería en la Comunidad Valenciana, ya que 
Albacete es la ciudad manchega con mayor po
blación, y por tanto con más potencial en cuanto a 
posibles usuarios.

Creo, y ahí viene mi reflexión, que la Caja 
Castilla-La Mancha debe implicarse, tomar inicia
tivas, y apostar fuerte por todos aquellos proyec
tos por y para la región y que ofrezcan unos servi
cios de innovación y calidad a sus ciudadanos. La 
Caja Castilla-La Mancha, ahora tiene suficiente 
entidad y solvencia, como para competir en pro
yectos por y para la región, así como para abrir 
oficinas en zonas como Alicante, donde somos 
muchos los manchegos, funcionarios, profesiona
les y trabajadores en general, que nos gustaría ges
tionar nuestras nóminas y demás operaciones ban- 
carias en nuestra caja, y que no podemos hacerlo.

Por último, señor Director, le ruego el máxi
mo interés profesional en estos asuntos de “nue
vas tecnologías audiovisuales” en relación a 
Castilla-La Mancha, que en mi opinión, merecen 
una importante atención periodística, tanto en la 
información a los ciudadanos, como en el análi
sis, por los aspectos políticos y económicos que 
están enjuego y que afectan a los castellano-man- 
chegos.
Un cordial saludo.
Emilio Fernández Rius

En Albacete, ¿qué pasa 
con nuestros perros?

Nuestra ciudad imprime actualmente en el 
incosciente de sus habitantes la arcaica imagen de 
una madre gigantesca e inagotable. Se precisa una 
mejor planificación urbana, porque es lo único que 
puede ayudar a asegurar la libertad de desarrollo 
individual o racional en los más simples presupues
tos biológicos.

Una ciudad que no ofrezca espaciosas zo
nas de recreo para los niños, ni lugares de fácil 
acceso para el esparcimiento de los adolescentes, 
que no les proporcione piscinas y centros juveni
les en la proximidad de sus viviendas, esa ciudad 
no podrá sorprenderse de que más tarde sus habi
tantes adultos se desentiendan de la vida política 
de la comunidad e identifiquen las cuestiones de 
dirección administrativa de la ciudad con los pro
blemas las empresas municipales de suministro de 
gas o recogida de basuras.

La tarea principal de este escrito consiste en 
que vivimos en una ciudad que avanza hacia el 
futuro, futuro que nosotros todos los habitantes de 
esta ciudad, Albacete, queremos que son fenome
nal y cómoda para una convivencia mejor, tanto 
en viviendas como en bienestar de limpieza, lim
pieza que esta ciudad no deja de sorprendernos 
comparada con otras, pues Albacete es una de las 
ciudades que su presupuesto de limpieza se dispa
ra, pero no es suficiente ya que vivimos con indi
viduos que no tienen escrúpulos para que mien
tras los otros ciudadanos nos preocupemos por su 
limpieza, estos ciudadanos no se inmutan para nada 
en como dejan las calles con sus mascotas. El 
mejor amigo del hombre nos está llenando las ca
lles de excrementos propios y dejándolas como si 
fueran ciudades del siglo XV, sucias y mal olien
tes.

Estas mascotas no tienen la culpa de como 
dejan la ciudad, la culpa de estas calles sucias y 
mal olientes corresponden a sus propietarios y a 
la administración correspondiente del Ayuntamien
to de esta ciudad del futuro, llamada Albacete.

Los ciudadanos de Albacete se quejan de este 
problema sin que nadie ponga remedio, porque 
ya es desagradable llevar un zapato los excremen
tos de estos animales, y que es perjudicial para los 
niños que juegan en nuestras calles “limpias” se
gún nuestro Ayuntamiento, que no saben o igno
ran este problema.

Esperemos que estos propietarios de 
mascotas, tengan en un futuro próximo nuestras 
calles limpias de excrementos al igual que, supo
nemos, tengan sus casas.
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REVISION E INSPECCION 
DE TUBERIAS CON 

EQUIPOS DE TV.

REPARACION INTERIOR DE 
ROTURAS DE TUBERIAS 

CON EQUIPOS ESPECIALES 
SIN NECESIDAD DE 

LEVANTAR PAVIMENTOS.

|¡t CONTROL DE CALIDAD 
DE TUBERIAS DE 
SANEAMIENTO

LIMPIEZAS INDUSTRIALES 
DE ALCANTARILLADOS Y 

TODA CLASE DE TUBERIAS.

LIMPIEZA DE POZOS 
NEGROS, FOSAS SEPTICAS, 

DEPURADORAS, 
DEPOSITOS DE AGUA, 

PISCINAS, TODA CLASE 
DE LODOS, ETC.

LOCALIZACION DE TAPAS 
DE REGISTRO OCULTAS DE 

ALCANTARILLADO.

Ég| DETECCION DE FUGAS DE 
; ;Jj§: AGUA.

j ¡ ¡  BARRIDO Y FREGADO DE 
GARAJES, NAVES Y TODO 

TIPO DE SUPERFICIES Y 
PAVIMENTOS CON 

j :  MAQUINAS ESPECIALES.

■ ELIMINACION Y 
' TRATAMIENTO ANTI- 

PINTADAS Y GRAFFITIS. 
LIMPIEZA DE

MONUMENTOS, EDIFICIOS, 
FACHADAS, ESTATUAS, 

FUENTES, ETC.
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CARNET JOVEN 
EUR0<26

El carnet joven te ofrece la posibilidad

de obtener importantes (°]@i 
en espectáculos, museos, 
actividades de ocio, 
viajes,
alojamientos, 
cines,

insatalaciones 
deportivas
y un montón de tiendas.

¿dónde
Te puedes beneficiar de las ventajas del 

carnet joven en todas las 
comunidades autónomas españolas,

además de países europeos.

úó'Cpmo obtenerlo?
Si tienes entre 14 y 25 años, por sXyAÜJ pts. puedes solicitar 
tu carnet joven en las Delegaciones Provinciales 
de Educación y Cultura, y en la Delegación de Servicios 
de la Junta de Comunidades de Castilla - La Mancha
en Talavera de la Reina.
Además recibirás una Guía de Servicios del carnet joven.

orno

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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